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SEGURANÇA 

Durante a madrugada desta 
terça-feira (2/7), a Brigada Militar, 
por meio do 2º Batalhão de Poli-
ciamento em Áreas Turísticas (2º 
BPAT), prendeu duas pessoas por 
tráfico de drogas em Torres.

No decorrer do patrulhamen-
to, a guarnição, munida de infor-
mações e denúncias recebidas 
através do 190, soube que estava 
ocorrendo venda de entorpecen-
tes em uma residência no bairro 
Jacaré. Ao realizar a ronda no lo-
cal, a equipe se deparou com um 
veículo modelo Golf, de cor pra-

ta, que, ao avistar a viatura, to-
mou direção contrária, chaman-
do a atenção dos policiais. Após 
a abordagem e revista pessoal, 
foram encontradas com o indiví-
duo algumas porções de entor-
pecentes prontas para a venda. 
O homem informou que estava 
efetuando a entrega do material 
ilícito e que na residência havia 
mais porções.

A guarnição então se deslocou 
até a residência, onde avistou 
uma mulher com uma mochi-
la nas mãos. Ela foi abordada, e 

o restante do material ilícito foi 
encontrado. Com a dupla foram 
apreendidas 61 porções de coca-
ína, 34 de maconha, três balan-
ças de precisão, três celulares e a 
quantia de R$ 100. 

O homem e a mulher, com 
idades de 35 e 27 anos respecti-
vamente, possuem passagens po-
liciais por furto de veículo, furto 
simples e ameaça. Ambos foram 
conduzidos ao plantão médico e, 
posteriormente, à Delegacia de 
Polícia. (FONTE - COMUNICAÇÃO 
SOCIAL DO 2º BPAT)

Ação rápida da BM resulta na prisão de duas pessoas por tráfico de drogas em Torres

A polícia militar prendeu na 
noite deste domingo, dia 30, um 
homem com mandado de prisão 
em Passo de Torres. Por volta de 

20h30min uma guarnição da po-
lícia militar em rondas pelas ruas 
do bairro Progresso em Passo de 
Torres, acabou realizando a abor-

dagem.
A prisão ocorreu próximo a re-

sidência do suspeito. A guarnição 
sabia que o mesmo estava com 

mandado de prisão ativo. O ho-
mem de 31 anos, foi visto entrando 
em casa. Após a prisão, os policiais 
militares constataram que havia o 

mandado de prisão, e conduziram 
o criminoso até o Presídio Regional 
de Araranguá. (FONTE – Rádio Ara-
ranguá).

Polícia Militar prende homem com mandado de prisão em Passo de Torres

Durante a operação Narke II, na noi-
te desta quinta-feira (27/6), a equipe 
de Força Tática do 2º BPAT da Brigada 

Militar (BM) e as patrulhas especiais do 
CPChoque (PATRES) - que estão atuando 
em apoio aos efetivos do CRPO Litoral 

Na prisão em Torres, a equipe de Força 
Tática tinha conhecimento do mandado 
de prisão em aberto contra o indivíduo. 

O policiamento foi intensificado no lo-
cal e o homem foi encontrado. Ele tem 
40 anos e possui passagens policiais por 

disparo de arma de fogo, roubo de veícu-
lo, ameaça, descumprimento de medida 
protetiva e posse de entorpecentes.

Na operação Narke II, Brigada Militar efetua prisão em Torres 

A Brigada Militar (BM), por meio 
do 2º Batalhão de Áreas Turísticas 
(2º BPAT), prendeu dois homens em 
situação de foragido na tarde de do-
mingo (30 de junho) na cidade de 
Torres.

A primeira prisão ocorreu às 12 

horas durante patrulhamento osten-
sivo no bairro Getúlio Vargas, quan-
do a guarnição de serviço avistou um 
homem já conhecido pela equipe e 
realizou a abordagem. Após consul-
ta ao sistema informatizado, cons-
tatou-se que ele se encontrava em 

situação de foragido. O homem pos-
sui 42 anos e passagens policiais por 
tráfico de drogas e furto qualificado.

O segundo preso foi detido às 17 
horas, no bairro Praia Grande, du-
rante o serviço de patrulhamento, 
quando a guarnição viu um homem 

circulando pelas passarelas à Beira-
-Mar. Realizada a abordagem e, após 
consulta ao sistema, constatou-se 
que ele possuía mandado de prisão 
em aberto. O homem possui 48 anos 
e passagens policiais por tráfico de 
drogas.  

Os indivíduos foram conduzidos 
para a Delegacia de Polícia.

FONTE - COMUNICAÇÃO SOCIAL 
DO 2º BPAT //TEXTO: Sgt Karim - 
FOTO: Arquivo Comunicação Social 
do 2º BPAT

Dois foragidos presos pela Brigada Militar em Torres
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No mês de julho, anualmente, 
temos o período do recesso legis-
lativa da Câmara de Vereadores de 
Torres. Isto significa que as sessões 
ordinárias, audiências públicas, 
sessões solenes, dentre outros 
eventos abertos ao público da Casa 
Legislativa torrense, não aconte-
cem e voltam somente em agosto 
(dia 05/08). Podem ser realizadas 
sessão extraordinária, caso o poder 
executivo tenha alguma pauta para 
aprovação urgente e o presidente 
do Poder legislativo concorde em 
sua realização. Mas em geral as 
sessões plenárias não acontecem.  

Nesta segunda-feira, dia 1º de 
julho, a Câmara realizou a primeira 
sessão representativa do recesso 

de julho. Estas reuniões acontecem 
durante o período de recesso e são 
realizadas com quórum parcial de 
vereadores para tratar de assuntos 
diversos, deixando para as sessões 
ordinárias as votações de Projetos 
de Lei, estes obrigatoriamente ten-
do de ser votados somente fora do 
recesso.

Conforme informações repassa-
das para A FOLHA pela diretoria da 
Câmara de Torres, nada que mere-
ça grande destaque foi levando à 
pauta. Tramitaram, portanto, pro-
posições não normativas, àquelas 
que não se referem a Projetos de 
Leis ou a Leis a serem revisadas. 
São Pedidos de Providências, Indi-
cações e Requerimentos formais 

que vereadores fazem para a pre-
feitura ou para outros órgãos pú-
blicos. 

Durante a representativa des-
ta semana na Câmara Municipal 
participaram os vereadores Rafael 
Silveira, Rogério Jacob, Dilson Bo-
aventura, Cláudio de Freitas, Igor 
Beretta, Luciano Raupp, Carla Dai-
tx, Fábio da Rosa e Silvano Borja. 
A próxima reunião se realiza na 
segunda-feira, dia 8 de julho às 14 
horas, na sala de reuniões do ga-
binete da presidência, assim como 
acontecerão as seguintes, enquan-
to durar o recesso da Casa. 

Cabe lembrar que os meses de 
agosto e setembro são parte do 
período de campanha eleitoral, o 

que restringe o tipo de abordagem 
que os vereadores podem fazer em 
suas manifestações, para que elas 
não sejam consideradas propagan-
da política, o que não é permitido 

(por conta da plenária ser um am-
biente de uma legislatura vigente, 
diferente da campanha que trata 
da concorrência para a legislatura 
seguinte).  

Primeira sessão representativa da Câmara 
de Torres aconteceu dia 1º de julho

No recesso tramita somente proposições não normativas, àquelas que não se referem a Projetos de Leis ou a Leis a serem revisadas

Prefeitos de Torres e região participaram da Marcha 
a Brasília pela Reconstrução dos Municípios do RS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CONVENÇÃO PARTIDÁRIA 

A executiva Municipal do Partido dos Trabalhadores, na forma do art 13 do Estatuto 
Partidário, vem através deste realizar a convocação para a Convenção Partidária que 
ocorrerá no dia 29 de julho de 2024,das14hs às17hs, no plenário da Câmara de 
Vereadores situado na Av. do Riacho, 1407. 
Na ordem do dia 1) escolha dos(as) candidatos(as) aos cargos de Prefeito, vice Prefeito 
e vereadores(as); 2) Sorteio dos números para os candidatos(as); 3) deliberação sobre 
alianças e coligação majoritária; 4) Delegação de poderes ao respectivo órgão 
municipal; 5) outros assuntos relacionados às eleições 2024. 

                                  Torres 03 de julho de 2024. 

Moisés Trisch 
Presidente Municipal 

Reuniões são fechadas e acontecem na sala da presidência, 
atualmente exercida pelo vereador Rafael Silveira (PSDB)

Nesta terça e quarta (02 e 03 de 
julho) uma comitiva de prefeitos 
da Associação dos Municípios do 
Litoral Norte (AMLINORTE) esteve 
em Brasília participando da Marcha 
a Brasília pela Reconstrução dos 
Municípios do Rio Grande do Sul. 
A Federação das Associações de 
Municípios do RS (Famurs) e a Con-
federação Nacional de Municípios 
(CNM) promovem o evento, que é 
realizado na sede da CNM. Os de-
bates estão centrados em negociar 
com o Governo Federal auxílio aos 
municípios gaúchos, fortemente 
atingidos pelas enchentes registra-
das no mês de maio de 2024.

A comitiva se reuniu na tarde 
desta terça-feira (02/07) com o Mi-
nistro da Reconstrução do RS, Pau-
lo Pimenta, no Palácio do Planalto.  

No encontro os prefeitos defende-
ram a necessidade de auxílio para 
os municípios do Litoral Norte, que 
registraram perdas de arrecadação 
e um aumento nos atendimentos 
a população, já que muitas pesso-
as se refugiaram no Litoral após as 
enchentes registradas no mês de 
maio em todo Estado.

Já nesta quarta-feira (03), foram 
realizados encontro com o Ministro 
de Portos e Aeroportos, além de 
audiência no gabinete da ministra 
da Saúde, Nísia Trindade Lima

Entre os prefeitos do Litoral Nor-
te presentes em Brasília, estavam o 
presidente da Associação dos Mu-
nicípios do Litoral Norte(Amlinor-
te), prefeito de Maquiné, João Mar-
cos Bassani dos Santos; o Prefeito 
de Torres, Carlos Souza; prefeito de 

Dom Pedro de Alcântara, Alexan-
dre Model Evaldt;, de Morrinhos 
do Sul, Marcos Venicios; prefeita 
de Três Forquilhas, a Lola; de Três 
Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert e 
ainda a prefeita de Pinhal, Márcia 
Tedesco e o prefeito de Capão da 
Canoa, Amauri Germano.

Perdas com as enchentes no RS 
(e reivindicações)

Conforme a Famurs, o desastre 
das chuvas e enchentes que asso-
lou o RS durante o mês maio, dei-
xou marcas ainda imensuráveis no 
Rio Grande do Sul e um longo ca-
minho de reconstrução. Até o mo-
mento, já são contabilizados mais 
de R$ 11,4 bilhões em prejuízos, 
sendo R$ 2,5 bi no setor público, 

R$ 4,2 bi no privado e R$ 4,6 bi no 
setor habitacional. São 109,7 mil 
casas danificadas ou destruídas, 
conforme dados da CNM.

Entre as reivindicações estão 
a recomposição do ICMS, a pror-
rogação dos financiamentos agrí-
colas; a renegociação das dívidas 
previdenciárias dos municípios; o 

prolongamento do pagamento de 
precatórios e recursos para obras 
preventivas. A CNM também elen-
cou uma lista com dez medidas 
emergenciais e estruturantes, após 
o encontro dos gestores municipais 
em Lajeado, no último dia 7 de ju-
nho, para buscar junto ao Legislati-
vo e Executivo Federal.

Emenda impositiva favorece exames 
de imagem no sistema de  Saúde de Torres  

Na terça-feira (dia 2 de julho), o ve-
reador torrense Gimi Vidal (PP) visitou 
a secretaria municipal de saúde para 

fazer a entrega de uma emenda im-
positiva, oriunda de seu gabinete, de 
quase 200 mil reais. O valor objetiva 
disponibilizar para moradores de Tor-
res exames de imagem adicionais, que 
muito comumente são necessários no 
sistema de saúde.  Na ocasião, Suzana 
Machado, a secretária, disse estar feliz 
com o repasse tão importante para sua 
pasta. 

“Penso que é o imposto do contri-
buinte voltando para o contribuinte em 
forma de saúde” disse Gimi, ao destinar 
mais uma vez sua atenção ao sistema 
de saúde de Torres. O vereador recen-
temente já havia articulado o encami-
nhamento de outros 250 mil reais para 
o hospital Nossa Senhora dos Navegan-
tes - através do Deputado Federal Pedro 
Westphalen, que atendeu ao seu pedido.

Ações executivas por parte 
de vereadores

As emendas impositivas são uma 
novidade no orçamento da munici-
palidade de Torres nos últimos anos, 
como está sendo implementado em 
muitas cidades brasileiras. Os treze 
vereadores locais receberam em torno 
de R$ 500 mil (cada um) para indica-
rem (por partes – como quiserem) 
o destino destes recursos, conforme 
compromissos de seus mandatos (tan-
to institucionais quanto geográficos).  
isto possibilita que os legisladores te-
nham reconhecidas ações executivas, 
também, ao invés de serem reconhe-
cidos somente como legisladores e 
fiscais das ações da municipalidade 
torrense. 
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POLÍTICA

Na última semana, os 
pré-candidatos a prefeito e 
vice, Matheus Junges (União 
BR) e Bombeiro França, es-
tiveram reunidos com a Co-
operativa de Reciclagem de 
Lixo de Torres, a CORBIM, 
para dialogar sobre a reto-
mada da coleta seletiva de 
lixo em Torres a partir de ja-
neiro de 2025. 

"Infelizmente, estamos 
sem coleta seletiva em Tor-
res há meses! Nenhuma ci-

dade deveria ficar sem a co-
leta, ainda mais nossa Torres 
que é reconhecida nacional-
mente por suas belezas na-
turais. Nós temos obrigação 
de proteger o meio ambien-
te, e a coleta seletiva é o bá-
sico nessa questão", afirmou 
Matheus.

Durante a visita à Coope-
rativa, que fica às margens 
da Estrada do Mar, foi pos-
sível ver que com estrutura 
adequada e apoio da prefei-

tura era possível continuar 
com a coleta seletiva em-
pregando torrenses, geran-
do renda e protegendo o 
meio ambiente.

"Parece que mais uma 
vez temos uma pauta tão 
importante, como o meio 
ambiente, tratada com 
pouca atenção da prefei-
tura. Assim também é na 
Cultura, Esporte, Saúde e 
Assistência Social", afirmou 
França.

Pré-candidatos visitam cooperativa de reciclagem de Torres
“Apesar da falta de apoio do município e sem estar licitada, a Corbim segue realizando de maneira precária o seu serviço”, afirmam  Matheus e Bombeiro França 

Problemas na coleta seletiva em Torres citados
Conforme nota do União 

Brasil de Torres (partido de Ma-
theus Junges) repassada à im-
prensa, “até o ano passado, a 
prefeitura repassava R$ 10 mil 
mensais para esta cooperativa 

realizar o serviço. Contudo, após 
uma licitação da qual a mesma 
não pode participar - pois teria 
que investir R$ 2 milhões na co-
leta, uma cooperativa de outra 
cidade participou e venceu a li-

citação, passando a receber R$ 
62 mil por mês.  Mas essa nova 
cooperativa de fora não após 
alguns meses abandonou o ser-
viço. Com isso, Torres está des-
de então sem coleta seletiva” 

diz a nota, que concluí: “Apesar 
da falta de apoio do município, 
a Corbim segue realizando de 
maneira precária o seu serviço, 
pagando aluguel de um pavilhão 
privado, com um caminhão ape-

nas e   empregando 9 pessoas 
da cidade. Se estivesse funcio-
nando com capacidade total, 
poderia empregar mais de 30 
pessoas e realizar o serviço em 
toda a cidade”. 

Na terça-feira (2 de junho), os 
partidos PDT, MDB e PT se reu-
niram em Torres para discutir 
possibilidades de cooperação 
visando as próximas eleições. 
Segundo informa a coordenação 
do MDB, “o encontro foi oportu-
nidade para fortalecer o diálogo 
e a colaboração entre as siglas, 
buscando apresentar propostas 
que atendam às necessidades 
dos eleitores de Torres”.

A reunião contou com a pre-
sença de importantes líderes de 
cada partido. Representando o 
PDT estavam o presidente Pau-
lo Sérgio Mariano, André Pozzi 

e o ex-vereador Davi-
no Lopes. Pelo MDB, 
participaram o presi-
dente Dani dos Santos 
Pereira, Jorge Raupp 
e Delci Dimer. Já o PT 
foi representado pelo 
presidente e vereador 
Moisés Trisch, além de 

Fátima Cechin e Elder G. Rodri-
gues.

“Essa aliança oferece uma 
nova perspectiva para a popu-
lação de Torres, focando nas 
propostas e capacidades dos 
pré-candidatos em vez das di-
visões ideológicas tradicionais”, 
afirma a mesma nota em nome 
do grupo. “A união dessas forças 
políticas representa alternativa 
significativa nas próximas elei-
ções, promovendo um debate 
centrado nas necessidades e as-
pirações dos torrenses”, dizem.

Na avaliação dos represen-
tantes das agremiações, os par-
tidos aglutinados reforçam que 
união de diferentes forças polí-
ticas vai resultar em uma gestão 
mais equilibrada e que atenda a 
uma maior diversidade de de-
mandas sociais, econômicas e 
culturais de Torres (Com infor-
mações de Comunicação MDB 
Torres).

MDB, PDT e PT alinham possível cooperação nas próximas eleições de Torres
Na avaliação dos representantes das agremiações, os partidos aglutinados reforçam que união de diferentes forças políticas vai resultar em uma gestão mais equilibrada

Na imagem, enviada pelo MDB de Torres: Delci Dimer (mais alto ao centro - MDB) 
está colocado entre Fátima Cechin (PT) e André Pozzi (PDT) o que pode ser sinalização de “possíveis 

vices” numa futura chapa oficial

Troca por união poderia ser a 

sinalização (Opinião - Por Fausto Jr.)
Após o MDB e o PT já 

terem anunciado nomes 
para a pré-candidaturas à 
cabeça de chapa - os no-
mes do empresário Delci 
Dimer (pelo MDB) e do 
vereador Moisés Trisch 
(pelo PT) não foram cita-
dos na nota do encontro 
como tal. Isto significa 
que o grupo poderá estar 
estudando novas compo-
sições para que, finalmen-
te, seja anunciada a chapa 
que poderá representar 

esta coligação, com os no-
mes a serem aprovados 
nas convenções de todos 
os partidos para o cabe-
ça de chapa (candidato a 
prefeito) e seu vice. 

Há também a possibili-
dade de uma nova forma 
de aglutinação partidária 
feita entre estes partidos 
coligados, assim como á 
a possibilidade da entra-
da de outras siglas nesta 
união de centro-esquerda 
torrense.  



A FOLHA 5Sexta-Feira, 5 de Julho de 2024

PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Tramita nos ritos da Câmara Mu-
nicipal de Torres, mesmo no período 
de recesso das sessões ordinárias 
que ocorre em julho, a INDICAÇÃO 
Nº 0302/2024, de autoria do verea-
do Igor Beretta, que pede ao Poder 
Executivo (Prefeitura), que provi-
dencie “a instalação de câmeras de 
segurança doadas pelo CONSEPRO 

(como afirma o vereador autor) nas 
escolas municipais, em ambientes 
externos e internos, em conformida-
de com a legislação vigente de pro-
teção de dados”.

Na exposição dos motivos que se 
encontra no corpo da mesma Indica-
ção, o autor afirma que “câmeras de 
segurança não são apenas capazes 

de manter o espaço escolar seguro, 
como também de impedir o mau 
comportamento de alunos, servi-
dores e comunidade em geral”.  Igor 
encerra o texto lembrando também 
que “um sistema integrado de câ-
meras de vigilância auxilia as escolas 
a deter crimes e comportamentos 
inadequados de diversos tipos”

As Indicações são propostas de 
vereadores para ações que estão 
fora da alçada do trabalho dos mes-
mos, geralmente porque criam cus-
tos adicionais, ou porque se tratam 
de trabalhos do poder executivo 
(enquanto parlamentares são elei-
tos somente para fazer leis e fiscali-
zar o executivo). 

TORRES

Vereador de Torres Indica colocação de Câmaras 
de segurança em escolas municipais

Igor Beretta (MDB) destaca que o benefício serve tanto para a segurança dos alunos quanto para impedir mau comportamento destes e de servidores 
dos estabelecimentos

TORRES - Na tarde de 28 de 
junho, o prefeito de Torres, Car-
los Souza, acompanhou o início 
da pavimentação da Av. Carlos 
Barbosa (que cruza em frente ao 
mercado Big Joia). Uma antiga 
reivindicação da comunidade que 
foi atendida pelo governo. A via 

importante de acesso da cidade 
pela ponte que faz divisa entre 
Torres e Passo de Torres em Santa 
Catarina, será um acesso rápido 
ao centro da cidade até a rua Os-
valdo Aranha, dando facilidade ao 
fluxo do trânsito no local.

A Av. Carlos Barbosa tem 

aproximadamente 250 metros 
de extensão e ganhará além da 
pavimentação asfáltica, a sinali-
zação. Para o prefeito Carlos, a 
pavimentação dá a cidade um ga-
nho no fluxo intenso de veículos e 
faz com que a comunidade tenha 
mais agilidade no deslocamento.

Prefeito acompanhou pavimentação 
na Avenida Carlos Barbosa

 A vereadora Carla Daitx, en-
tregou nesta quarta-feira (3), 
uma moção de congratulação 
para a Paróquia São Domingos 
pela enorme campanha solidária 
realizada para auxiliar as famílias 
atingidas pela enchente no Rio 
Grande do Sul. 

Diante da urgente e grandiosa 

situação desoladora que enfren-
tou o Estado, a Paróquia São Do-
mingos prontamente se mobilizou 
para realizar uma campanha soli-
dária de arrecadação de donati-
vos em prol das famílias atingidas. 

O Salão Paroquial tornou-se 
ponto de referência no município 
para receber e destinar doações, 

além de unir voluntários de todas 
as idades. Uma corrente do bem 
formou-se em um curto espaço 
de tempo e de uma força imen-
sa, onde se arrecadou mais de 
267 toneladas de doações como 
cestas básicas, itens de higiene 
pessoal e de limpeza, agasalhos, 
colchões, roupas de cama, cober-

tores, alimentos não perecíveis e 
água potável, sendo distribuídos 
para em torno de 28 pontos em 
todo o Estado. 

“Entrego essa singela moção 
de congratulação à Paróquia, em 
nome do Padre Leonir Alves, por 
incentivar essa importante ação 
e contribuir na reconstrução do 

nosso Estado. Estendo o agrade-
cimento a todos os voluntários e 
cidadãos torrenses que fizeram 
parte desta importante ação, que 
fez diferença na vida de muita 
gente”, afirmou a vereadora Car-
la.  (FONTE - MAIARA RAUPP - As-
sessora Parlamentar da Vereado-
ra Carla Daitx)

Paróquia São Domingos recebe 
moção de congratulação do legislativo torrense

TORRES - Na última terça-fei-
ra (2 de julho), duas importantes 
obras iniciaram na Avenida Caste-
lo Branco entre a rótula da Estra-
da do Mar e a Dinâmica Veículos. 
Como contrapartida da instalação 
em Torres do Stok Center da rede 
comercial Zaffari Ltda, a empre-
sa será responsável pela rede de 

drenagem pluvial. A Corsan Aegea 
fará a rede de esgoto cloacal, que 
é de sua responsabilidade. Vi-
sando o menor impacto viário na 
mobilidade da entrada da cidade, 
as duas obras serão executadas si-
multaneamente. Para a realização 
das obras, será interditada a tota-
lidade das vias da pista de entrada 

na cidade.
O Stok Center está se estabe-

lecendo na esquinas do cruza-
mento da Estrada do Mar com a 
Avenida Castelo Branco e deve ser 
inaugurado no segundo semestre. 
Conforme o secretário de Planeja-
mento e Participação Cidadã, Jú-
lio Agápio, o local está sinalizado 

pela Coordenadoria Municipal de 
Trânsitos, que é ligada a Secreta-
ria de Obras e Serviços Público. A 
previsão é de que a via da entra 
da cidade deverá ficar bloqueada 
por cerca de 60 dias. 

A Prefeitura solicita que os 
motoristas e pedestres tenham 
cuidado nas proximidades das 

obras, que observem a sinaliza-
ção de trânsito, enfim, que devem 
ter atenção redobrada no tráfe-
go da Avenida e nos arredores. 
“Qualquer alteração na obra será 
amplamente divulgada e apresen-
tadas rotas alternativas para a po-
pulação, atendendo os diferentes 
interesses”.

Iniciam obras do Stok Center e da Corsan na Av. Castelo Branco

A Corsan ampliou o número de 
equipes para repavimentação de 
vias públicas onde ocorreram obras 
e serviços da Companhia nos mu-
nicípios do Litoral Norte. Devido às 
chuvas intensas dos últimos meses, 
o cronograma havia ficado prejudi-
cado.

 São quatro equipes atuando si-
multaneamente, nesta semana, em 

Tramandaí, Torres, Imbé, Capão da 
Canoa, Xangri-Lá e Santo Antônio 
da Patrulha. O objetivo é atender 
os demais municípios nas próximas 
semanas.

 As equipes fazem a recomposi-
ção de acordo com o material origi-
nal de cada via, como pedras, para-
lelepípedos, bloquetos de concreto 
ou asfalto

Confira as ruas e estradas de 
Torres onde ocorrem os serviços - 
Avenida Porto Alegre (Paraíso), Rua 
Tiradentes, Rua General Firmino 
Paim, Rua Raul Carlos da Silva, Rua 
Balbino de Freitas, Rua Arariboia, 
Rua Antônio Galdino Silveira, Aveni-
da do Riacho, Rua XV de Novembro, 
Avenida Caxias do Sul (Paraíso).

Corsan intensifica repavimentação de ruas onde 
ocorreram obras de saneamento em Torres e região 
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Em Torres, Eduardo Leite anunciou investimento de 
R$ 9 milhões para melhorias no Aeroporto Regional

Na tarde de sexta-feira passada 
(28 de junho), o governador Eduardo 
Leite anunciou o investimento de R$ 
9 milhões para melhorias no Aeropor-
to Regional de Torres. A boa notícia 
foi comunica durante a visita técnica 
realizada (com a presença do gover-
nador) no Aeroporto de Torres, com 
o propósito do local ser mais uma al-
ternativa ao Aeroporto Salgado Filho, 
de Porto Alegre. Leite disse que as 
aquisições serão realizadas num pro-
cesso emergencial (entre 45 e 60 dias, 

aproximadamente) 
Ainda conforme Eduardo Leite, os 

recursos serão aplicados na infraes-
trutura do Aeroporto para buscar o 
interesse das companhias aéreas. O 
governador ressaltou que já realizou 
uma série de reuniões com diretores 
de companhias aéreas, conversando 
com representantes das empresas 
Azul, Latam e Gol para discutir alter-
nativas que auxiliem na ampliação do 
número de voos no Rio Grande do Sul 
(e a possibilidade de operação no Ae-

roporto de Tor-
res). “Melhorar 
a conexão aérea 
é fundamental 
para o desen-
volvimento do 
nosso Estado, 
especialmente 
nessa situação 
e m e r g e n c i a l 
que a gente está 
vivenciando.”, 
destacou Leite.

A boa notícia foi comunicada durante a visita técnica realizada (com a presença do governador) no Aeroporto de Torres, com o propósito do 
local ser mais uma alternativa ao Aeroporto Salgado Filho, de Porto Alegre.

Obras de melhoria já em andamento
Atualmente, estão em anda-

mento obras de recuperação 
do telhado do terminal e do 
cercamento do aeroporto, com 
um custo de R$ 2 milhões. Deu 
autorização para a contratação 
emergencial do avançado sis-
tema de iluminação PAPI, que 
assegura a aproximação precisa 
das aeronaves durante pousos e 
decolagens. Também será insta-
lada uma nova estação meteo-
rológica, totalizando um investi-
mento de 1,5 milhão de reais. O 

governo ainda iniciou processos 
para a aquisição de mobiliário e 
outros equipamentos necessá-
rios, com um valor previsto de 
400 mil reais. Além disso, esti-
ma-se que serão investidos cer-
ca de 5 milhões de reais por ano 
para a operação do aeroporto, 
incluindo a contratação de um 
operador, serviços de bombei-
ros, e demais serviços aeródro-
mos necessários para o pleno 
funcionamento do local.

Entre os presentes no Ae-

roporto es-
tavam o Se-
cretário de 
Logística e 
Transportes 
do RS, Juvir 
Costella, o 
Secretário Adjunto Rafael Ayub, 
da Inovação, Ciência e Tecno-
logia, o Secretário Adjunto Ga-
briel Fajardo, da Reconstituição 
Gaúcha, o representante da As-
sembleia Legislativa, deputado 
Luciano Silveira, o presidente da 

Associação dos Municípios do 
Litoral Norte, prefeito de Ma-
quiné, João Marcos Bassani dos 
Santos, vários secretários muni-
cipais, entre eles, o secretário 
de Turismo de Torres, Dérick 
Machado, o presidente da Câ-
mara Municipal, Rafael Silveira, 

vereador Gibraltar Pedro Vidal, 
Luciano Raupp, Cláudio da Frei-
tas, Dilson Boa Ventura, Igor Be-
retta e Carla Daitx, a presidente 
do Conselho Municipal de Turis-
mo, Patrícia Cândido de Souza, 
entre outros. (Com Prefeitura 
de Torres e Governo do RS)



8 A FOLHASexta-Feira, 5 de Julho de 2024

O governo João Alberto Ma-
chado (2005/2012) conseguiu 
também fazer investimentos em 
áreas centrais de Torres, como 
o asfaltamento de Avenida Sil-
va Jardim, das vias que ligam as 
praias ao Morro do Farol, o iní-
cio da obra do Calçadão da bei-
ra Mar, além de recapeamento 
de avenidas importantes, como 
Castelo Branco (entre Ulbra e 

o centro), Barão do Rio Bran-
co (toda) e outras. Mas foram 
na estrutura de apoio social os 
maiores destaques. O governo 
do MDB fez três escolas pratica-
mente novas: a transformação 
da Escola Mampituba, a nova 
escola e a nova creche do bair-
ro Campo Bonito e a principal:  a 
Escola Zona Sul, construída nova 
( à época) e que entrega ensi-
no para milhares de moradores 
(muitos de baixa renda) das re-
giões do sul do centro de Torres, 
que antes tinham de vir ao cen-
tro para estudar. 

O último governo do MDB, 

com João Alberto como prefeito 
por oito anos, também construiu 
vários postos de Saúde novos, 
como os do São Francisco, o do 
São Jorge, e o Centro Vida, no 
Campo do Torrense, que tem o 
CAPS junto. Outras reformas em 
creches e em postos de Saúde 
também se destacaram. 

Já o governo Nílvia Pereira 
(PT – 2013/2016) se diferencia 
na época este sim por asfaltar 
algumas ruas centrais (na re-
gião da Prainha, por exemplo) e 
outras que dão conforto a peri-
ferias, mesmo não sendo ruas 
de muitas ligações estratégicas. 

Asfaltou várias 
ruas que ligam 
o centro com 
a Zona Sul (do 
centro - por 
dentro), dando 
apoio às únicas 
ligações que 
haviam, a Ave-
nida José Boni-
fácio e a Aveni-
da do Riacho. E 

construiu várias rotatórias e ró-
tulas para facilitar a ligação aos 
bairros mais periféricos do cen-
tro. Na Vila São João asfaltou vá-
rias ruas que não têm muito uso 
de ligação, mas que dão confor-
to aos moradores do bairro. Fez 
isto também no entorno do con-
domínio fechados, ao estruturar 
bem os bairros São Francisco e 
Guarita (Riacho Doce), em parte 
com investimentos federais mas 
também por conta das contra-
partidas das obras do condomí-
nio, colocando asfalto e ligações 
de esgoto em muitas ruas dos 
simples locais onde mora muita 
gente de pouco poder aquisitivo. 
Também deu início a obra da Es-
trada da Salinas. Estes são exem-
plos de investimentos sociais, 
colocados por alguns governos 
( João Alberto e Nílvia) por op-
ção aos investimentos estrutu-
rais além de investimentos no 
ambiente de  capital, como no  
ambiente do Turismo/Veranismo 
(que teve várias obras pelo go-
verno Carlos).  

GOVERNO JOÃO ALBERTO E NÍLVIA FIZERAM MAIS INVESTIMENTOS SOCIAIS

OPINIÃO

Embora muitos vereadores e 
moradores de Torres reclamem 
(com razão) de falta de provi-
dências em vias de bairros de 
Torres, no quesito pavimentação 
(algumas ainda de chão batido) 
e  reclamem também pedindo 
arrumação de vias esburacadas 
há décadas, o governo atual que 
se encerra em breve, comanda-
do pelo prefeito Carlos Souza, 
investiu, sim,  em bairros, dife-

rente de certo mantra repetido 
pelos oposicionistas, o que é 
normal em período de eleição.

Falta pavimentação de mais 
trechos das vias de ligação das 
praias do sul, mas já está pro-
metido e definida a pavimenta-
ção da Interpraias entre a Praia 
Paraíso e a Praia Estrela do Mar, 
passando pela Praia Real. Falta 
arrumar outras vias importantes 
da Praia Itapeva, mas já foi pavi-

mentada a rua principal entre 
a Estrada dos Cunhas e as ruas 
da beira mar.  Estas praias ainda 
se beneficiaram com o ASFALTA-
MENTO da Estrada dos Cunhas, 
entre a BR 101 e a Estrada do 
Mar, o que dá conforto para ve-
ranistas e moradores que são ou 
trabalham nas cidades de Mor-
rinhos e Três Cachoeiras, por 
exemplo, além da ligação de lo-
gística de abastecimento entre 

a BR e as praias do Sul para os 
comércios dos balneários. 

Efetivamente, faltaram inves-
timentos mais importantes em 
vias das praias Webber, Recreio 
e Tupinambá, dentre outras. 
Mas os loteamentos e ocupa-
ções por lá são muitos deles 
irregulares e às vezes fica difícil 
até achar legalidade em inves-
timentos públicos por isso. No 
entanto, o asfaltamento do tre-

cho destas praias da via INTER-
PRAIAS seria uma boa decisão 
para governos seguintes. Ai, a 
via poderia ser a principal entre 
todas as praias do Sul, como é 
no município de Arroio do Sal, 
que é muito maior em litoral 
(embora MUITO  menor em po-
pulação)  e já possui este con-
forto  (interpraia asfaltada) aos 
moradores de todas as comuni-
dades por lá.

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

GOVERNO CARLOS SOUZA INVESTIU TAMBÉM NOS BAIRROS

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

O governo Carlos também 
promoveu obras que podem 
ser consideradas ESTRUTU-
RANTES. E também foi em 
bairros periféricos. Ao invés 
de na Vila São João pavimen-
tar ruas de pouco movimen-
to e de pouca utilidade geral, 
mesmo que estas estejam ne-
cessitando muito em alguns 
casos, nestes quase 8 anos 
com Carlos a administração 
de Torres fez o aumento da 
parte asfaltada da ligação da 
Vila São João com a cidade de 

Mampituba (por dentro dos 
municípios),  entre o centro da 
Vila e o bairro Barro Cortado. 

Fez também parte da liga-
ção de duas novas entradas 
de Torres:  o término do as-
falto da Estrada da Salinas e 
a obra que está para ser en-
tregue da pavimentação da 
chamada Estrada do Normé-
lio, que liga o sul da região 
central (no bairro Curtume) 
com a Estrada do Mar... além 
da Estrada dos Cunha e a par-
te da Interpraias já citadas no 
texto acima. 

A obra da melhoria do es-
coamento da Avenida Caste-

lo Branco negociada junto ao 
pessoal do Stok Center, que 
está para ser entregue, tam-
bém é estruturante. Dá força 
para a decisão, também do 
governo Carlos, de municipa-
lizar a Avenida Castelo Branco 
(na parte de cima) e munici-
palizar trecho da Estrada do 
Mar (até o Faxinal) onde o 
novo mercado terá seu em-
preendimento na esquina en-
tre as duas vias. Esta transfor-
mação é grande. Penso que 
o trecho da Estrada do Mar 
entre a avenida de entrada de 
Torres e o bairro Faxinal vai, 
de uma hora para outra, se 

integrar na urbe local - emen-
dando São Jorge, Centenário, 
Faxinal, com os bairros sul do 
centro: Curtume, Igra Sul e 
São Francisco, o que dará no-
vos fluxos de acesso ao cen-
tro e às praias de Torres. Isto 

é investimento estruturante.  
Parte disto à beira do Parque 
Itapeva, o que pode ter valia 
(com preservação) por em-
preendimentos imobiliários 
pela questão paisagística... ou 
não?

INVESTIMENTOS ESTRUTURANTES SÃO MAIS VALIOSOS
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OPINIÃO - EDUCAÇÃO E SAÚDE SÃO TEMAS 
ESSENCIAIS NAS ELEIÇÕES
Acredito que as eleições de outubro não se perderão em ataques pessoais, e 

que o centro da discussão seja o futuro do município de Torres e de sua gente. 
Afinal, eleição deve ser momento privilegiado de avaliar o passado e o presente 
da sociedade e suas interfaces com as políticas públicas e, a partir disso, projetar 
o futuro desejado.  

O êxito depende essencialmente da eleição de bons candidatos a prefeitos e 
vereadores, pois não basta ter ideias claras, criativas, consistentes e exequíveis. É 
essencial também ter capacidade administrativa, habilidade política e um padrão 
de financiamento compatível com o programa de governo. 

A prioridade número 1 é a política educacional. É que a prefeitura é responsável 
pelo ensino infantil e fundamental, sendo que isso é a base de tudo. Não há suces-
so no ensino médio, técnico e superior sem uma base sólida, porque é na primeira 
infância que as crianças desenvolvem sua capacidade cognitiva, suas habilidades 
e seu gosto pela escola.  

Muitas famílias padecem de um processo de desestruturação por diversas cau-
sas. E isso pode ser fatal para o futuro das crianças. Por isso é essencial um bom 
ensino infantil, principalmente nas faixas de baixa renda, onde os pais se ausen-
tam para trabalhar e não têm formação escolar, necessitando que seja ampliado o 
número de vagas e qualificação para ofertar.  O futuro prefeito e os vereadores 
têm que mobilizar pais, professores e comunidade, para enfrentar de uma vez por 
todas esse enigma que corrói o sonho das famílias. Portanto, os   Candidatos que 
discutam com evidências os dados e fundamentos deste desafio estratégico, antes 
de colocar estes temas em seus planos eleitorais. 

Outra política pública essencial, em que o município de Torres precisa melho-
rar também é no sistema de  Saúde municipal. O SUS estreitou seus laços com a 
população e fortaleceu sua credibilidade durante a pandemia. Mas a dificuldade 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS de acesso ainda é enorme. Há problema do subfinanciamento e deficiências na 
gestão. 

A construção de eficientes redes integradas assistenciais depende da qualida-
de, resolutividade e capacidade de coordenação da atenção primária por meio da 
estratégia da saúde da família. Portanto, candidatos que também discutam a in-
tegração dos níveis de atenção primária, secundária e terciária; a assistência far-
macêutica, a vigilância em saúde e a regulação de fluxos, para assegurar a seus 
eleitores os direitos constitucionais à Saúde universal e integral de qualidade. 

IGRA - Moradores e clientes pedem a colocação de redutor de velocidades, 
como faixa elevada, em frente ao Macromix, na Av. Castelo Branco; querem 
providencias para recuperação da Rua Carlos de Souza, com operação tapa bu-
racos. Solicitam a limpeza geral do Bairro Igra, zona sul, nas ruas adjacências 
ao Parque de Balonismo,  assim como no valo do balonismo e em suas margens; 
a limpeza geral com retirada de galhos, podas de árvores, caliças e entulhos do-
mésticos, das ruas no Loteamento Morada das Palmeiras e demais logradouros 
do bairro, tanto na zona sul, quanto zona norte; e capina da Pista Atlética locali-
zada no Grêmio Esportivo Torrense. Ainda, a revitalização com a colocação de 
base graduada na Rua Luís Gonçalves dos Santos, em toda sua extensão, além da 
limpeza das redes pluviais, calhas e bueiros da Rua Cabo Braga.

ENGENHO VELHO - Moradores estão reivindicando a prefeitura providên-
cias para à poda de árvores nos logradouros, que atrapalham a rede de energia no 
bairro e na localidade da Salinas II; solicitam ao Poder Executivo providências 
para efetuar poda e limpeza dos galhos na Rua Poço Grande, localizada no Bairro 
Salinas II. Também aguardam ansiosos à colocação de quebra-molas, com sinali-
zação, na Estrada da Salinas além da colocação de faixa de segurança na elevada 
na Av. Castelo Branco, em frente ao Supermercado Asun.

CENTENARIO - Usuários desavisados se deparam com buracos no asfal-
to na Rodovia Estrada do Mar no entroncamento junto a Av. Castelo Branco. 
Povo pede também o patrolamento e encaibramento da rua Domingos Felisberto 
Magnus; a     limpeza geral e o corte de grama nas laterais das Ruas Universi-
tária, Inácio Felisberto Magnus e Rua Senador Alberto Pasqualini, com retirada 
de podas de árvores, lixo domésticos, caliças e entulhos diversos; colocação de 
redutores de velocidades com lombadas na Rua Senador Alberto Pasqualini; e o 
ensaibramento e patrolamento dos logradouros Antônio Magnus e na Estrada da 
Salinas II.

TORRES 

Ex-vice prefeito e vereador de Torres é condenado, 
mas vai apelar para instância superior

No dia 20 de junho, o ex-ve-
reador e ex-vice prefeito de 
Torres Valmir Daitx ‘Pardal’ Ale-
xandre foi condenado em se-
gunda instância por várias acu-
sações da justiça (relacionadas 
a peculato e lavagem de di-
nheiro), que teriam acontecido 
durante o final de seu mandato 
como vice-prefeito de Torres, 
na legislatura 2009/2012. Ele 
foi condenado por infrações 
previstas no artigo 90 da Lei nº 
8.666/93, atualmente incorpo-
rado no artigo 337-F do Código 
Penal, além do artigo 71 do 
CP, totalizando uma pena de 
9 anos e 2 meses de reclusão, 
além de multas.  A condenação 
aconteceu na 4ª Câmara Crimi-
nal.  

Após a condenação, a Rádio 
Maristela publicou os detalhes 
da sentença. E na sexta-feira, 
dia 28/6, o radialista da emis-
sora, Pe. Leonir Alves, recebeu 
o ex-vereador e ex-vice prefeito 
para uma entrevista. Na oca-

sião, ouviu os argumentos de 
Pardal para que este continue 
apelando na justiça contra a 
condenação, como afirma que 
irá fazer. Na entrevista, o ex-
-vereador mais uma vez negou 
totalmente sua culpa. Ele falou 
de possíveis ‘farpas trocadas’ 
por ele com um promotor do 
Ministério Público na comarca 
de Torres (que conduziu par-
te do Inquérito de acusação) 
e opinou que isto teria sido a 
causa de seus indiciamentos, 
que se transformaram em sen-
tença em seu desfavor. Pardal 
também se referiu que, à épo-
ca, integrantes do MP RS cha-
mava parte da administração 
da prefeitura de Torres de “Or-
ganização Criminosa”, afirman-
do que esta ‘perseguição’ seria 
uma das razões da insistência 
da justiça em manter a narra-
tiva da acusação, também na 
votação em segunda instância. 

No final da entrevista, Val-
mir Daitx Alexandre, que teve 

origem profissional na Briga-
da Militar do RS,  confessou 
que teve por muito tempo 
um comportamento de certa 
forma agressivo em relação a 
oponentes ideológicos. E dis-
se, publicamente, que mudou 
sua forma de encarar os fatos, 
pedindo subliminarmente des-
culpa para quem teria ofendi-
do ou magoado no passado. 
Mas manteve sua versão de 
ser inocente, quando inclusive 
desabafou que antes de entrar 
na política possuía duas casas 

próprias e uma lancha, e que 
agora mora de favor em casa 
de parentes e sobrevive com 
poucos recursos oriundos de 
seu status social atual, sugerin-
do que a política acabou tiran-
do-lhe dinheiro - ao invés de 
lhe fornecendo, como estaria 
sendo a narrativa que norteia 
sua acusação 

Um pouco sobre a carreira 
política de Valmir ‘Pardal’

O ex-vice prefeito e ex-vere-
ador Valmir Alexandre Daitx, o 

Pardal, entrou na política pelo 
PT como suplente de vereador, 
na legislatura 2005/2008. Após 
passar para o MDB, foi secre-
tário no Governo João Alberto, 
ao lado de quem também foi 
eleito como vice-prefeito na le-
gislatura 2009/2012. 

Se filiou ao Republicanos e 
foi eleito vereador mais uma 
vez, na legislatura 2017/2020. 
E no ano passado se retirou do 
Republicanos ao entrar no PSD 
de Torres. 

Em entrevista para Rádio local, Valmir Daitx Alexandre, o Pardal (direita na foto) disse que é inocente e inclusive afirmou que a política acabou 
tirando-lhe dinheiro - ao invés de lhe fornecendo, como estaria sendo dito pela narrativa que norteia sua acusação
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Com auxílio de helicóptero, pescadores são resgatados 
em alto mar em Torres

Em meio a uma ressaca maríti-
ma, dois pescadores foram resga-
tados em alto mar, em Torres, na 
tarde deste domingo (30). A ocor-
rência teve início perto de Capão 
da Canoa. Por causa da correnteza 
e da intensidade do mar, a embar-
cação pesqueira ficou à deriva. O 
barco ia em direção à Santa Cata-
rina.

Segundo informações do de-
legado Rodrigo Green do Serviço 

de Atendimento e Resgate da Polí-
cia Civil de Santa Catarina (SAER), 
uma ação aérea conjunta com os 
bombeiros do Rio Grande do Sul 
foi necessária para o resgate, atra-
vés de helicóptero. Os pescadores 
pediram socorro pois ambos esta-
vam com lesões. 

Um deles foi resgatado pelos 
bombeiros gaúchos. Ele estava 
com um ferimento em uma das 
pernas, segundo a corporação, e 

foi encaminhado para o Hospital 
Santa Luzia, em Capão da Canoa.

Devido à corrente marítima es-
tar ainda levando a embarcação, o 
outro pescador, com uma fratura 
no braço direito, foi resgatado nas 
proximidades de Passo de Torres, 
já em Santa Catarina, pelo SAER 
da Polícia Civil catarinense. Ele 
foi encaminhado para o Hospital 
Regional de Araranguá. (FONTE – 
GZH)

TORRES - A guarnição dos 
bombeiros de Passo de Torres foi 
acionada através da Central de 
Operações do Corpo de Bombei-
ros de Torres, para atender a uma 
ocorrência de incêndio em veículo. 
A chamada ocorreu por volta de 
18 horas deste sábado (dia 29). 
O sinistro ocorreu na garagem de 
um edifício localizado na Rua Ma-
rechal Deodoro, no bairro Prainha 
em Torres.

No local foi confirmada a natu-

reza da ocorrência. Os bombeiros 
de Torres já atuavam na operação. 
Conforme a guarnição de Passo de 
Torres, se tratava de um veículo em 
chamas no interior da garagem de 
um edifício, e as labaredas teriam 
se alastrado para um segundo e 
terceiro veículos. O fogo estava em 
fase de desenvolvimento comple-
to, onde a fumaça tomou conta da 
garagem subterrânea do edifício.

O combate de apoio aos bom-
beiros de Torres foi realizado com 

uma linha de duas mangueiras. 
Durante a operação, os bombei-
ros de Passo de Torres usaram em 
torno de 2 mil litros de água para 
extinção e rescaldo. 

O incêndio foi controlado, evi-
tando danos maiores e garantindo 
a segurança dos moradores do edi-
fício. Após o término da operação, 
a guarnição retornou ao quartel, e 
deixou o local em segurança aos 
cuidados dos bombeiros de Torres. 
(FONTE – Rádio Araranguá)

Incêndio em garagem de edifício na Prainha destruiu veículo e mobilizou bombeiros

Braço Morto do Rio Mampituba segue impróprio para banho, 
conforme relatório IMA SC

O Instituto do Meio Ambiente 
do Estado de Santa Catarina (IMA) 
divulgou nesta sexta-feira (28), o 
relatório de balneabilidade refe-
rente ao mês de junho. De acordo 
com as coletas realizadas nos 238 
pontos monitorados pelo Insti-
tuto no Litoral catarinense, 171 
estão próprios para banho, o que 
representa 71,85%. Em Florianó-
polis, dos 87 pontos analisados, 
59 estão adequados para banho, 
o que equivale a 67,82%.

Pelo Extremo-sul de SC, são 

considerados impróprios a Foz 
do Riacho com o Mar em Balneá-
rio Gaivota (coleta feita dia 25 de 
junho); a Foz do Arroio em Balne-
ário Arroio do Silva (coleta feita 
em 25/06). O Braço Morto do Rio 
Mampituba, em Passo de Torres 
(coleta feita em 25/06) segue con-
siderado impróprio para banho, 
como nas medições anteriores. Já 
no ponto Praia do Passo de Torres 
(altura da Rua 21 de Maio)  a con-
dição foi considerada própria. 

Além disso, o ponto negativo 

da região foram os 5 pontos de 
praia analisados em Balneário 
Rincão, todos considerados im-
próprios (neste município, apenas 
as lagoas do Faxinal, dos Freitas e 
dos Esteves foram consideradas 
próprias para banho).

O Relatório do mês de junho, 
com todas as informações da pes-
quisa em Santa Catarina, pode 
ser conferidas na íntegra neste 
link - https://balneabilidade.ima.
sc.gov.br/relatorio/downloadP-
DF/2024-06-28 

Novo edital do Mais Médicos prevê vagas para Torres e 
outros municípios da região

O Ministério da Saúde lan-
çou nesta segunda-feira (1º) 
um novo edital do Mais Médi-
cos. Ao todo, foram disponibili-
zadas 3.184 vagas em mais de 
1.500 cidades brasileiras.

As inscrições começam às 7h 
de terça-feira (2) e vão até as 
18h de sábado (6). Do total de 
vagas, 20% são reservadas para 
grupos étnico-raciais, e 9% para 

pessoas com deficiência. Po-
dem participar da seleção pro-
fissionais brasileiros, brasileiros 
formados no exterior ou estran-
geiros, que continuarão atuan-
do com Registro do Ministério 
da Saúde (RMS). Os médicos 
brasileiros formados no Brasil 
terão preferência na seleção.

Entre os municípios do Li-
toral Norte que foram con-

templados, estão Arroio do 
Sal, Morrinhos do Sul e Torres 
– com uma vaga para cada mu-
nicípio, onde os profissionais a 
serem chamados irão atuar em 
equipes de Saúde da Família. 
Aos que forem habilitados ao 
final do processo, concedida 
bolsa-formação de R$14.058 
que poderá ser paga pelo prazo 
de 48 meses

Os pescadores pediram socorro pois ambos estavam com lesões. Por causa da correnteza, a embarcação pesqueira ficou à deriva

Ao todo, foram disponibilizadas 3.184 vagas em mais de 1.500 cidades brasileiras.
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Em Brasília, prefeito Carlos Souza encaminhou tratativas 
para implantação de uma UPA em Torres

Nesta quarta-feira (03 de julho), 
o prefeito Carlos Souza e uma co-
mitiva do Litoral Norte, em Brasília 
audiência no Ministério da Saúde, 
encaminharam tratativas para a im-
plantação de uma Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) em Torres. O 
assunto foi tratado com a diretora do 
Departamento de Atenção Hospita-
lar, Domiciliar e de Urgência (DAHU), 
Aline de Oliveira Costa. 

Já nesta reunião, a responsável 
pelo Departamento solicitou o envio 
de vários documentos, relatórios e 

pesquisas para estudo da criação da 
UPA. A diferença entre o PA e a UPA é 
que neste último, o paciente já rece-
be um atendimento pré-hospitalar. A 
UPA tem maior estrutura, como sete 
leitos obrigatórios para observação e 
dois de sala vermelha, que é utiliza-
do para designar o local que atende 
pacientes que chegam em situação 
crítica.

Ainda fazia parte da comitiva nes-
ta audiência, o prefeito de Morrinhos 
do Sul, Marcos Venicios; prefeito de 
Três Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert 

e o ex-diretor executivo do Consórcio 
Intermunicipal de Desenvolvimento 
de Infraestrutura Urbana e Rural, 
Schamberlaen José Silvestre.

Também na mesma audiência es-
tava presente o representante da di-
reção do Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, Vinicius Medeiros, vice-
-presidente do IBSAÚDE. Na oportu-
nidade, o prefeito Carlos e demais 
prefeitos da região, reivindicaram a 
ampliação de recursos para o hospi-
tal com o propósito de aprimorar a 
qualidade no atendimento.

Lontras estão sendo vistas em ruas de Torres, e grupo 
pede medidas de proteção aos animais

Aqui em Torres, cenas no mínimo 
curiosas tem ocorrido recentemente: 
lontras têm sido avistadas caminhan-
do em calçadas e no meio de diversas 
ruas.  Alguns casos tem sido relatados 
nos arredores da Lagoa do Violão e 
em ruas da Praia da Cal - e os animais 
também já teriam sido vistos até em 
locais mais urbanizados, como na Ave-
nida José Bonifácio e Avenida Alfieiro 
Zanardi. 

O fato de lontras serem encontra-
das na Lagoa do Violão não é novidade 
em Torres. Mas conforme alerta o Gru-
po Guardiões da Natureza de Torres, 

o avanço das cidades sobre o habitat 
destes animais fez com que eles aca-
bem se arriscando em ambientes urba-
nizados. ““Porque as lontras e outros 
animais silvestres vieram ‘morar’ na ci-
dade? Essa é uma pergunta equivoca-
da. Na verdade, foram as cidades que 
chegaram até os animais silvestres. As 
lontras, assim como as capivaras, estão 
tentando sobreviver, em meio a civili-
zação turbulenta e muitas vezes quase 
nada civilizada”. 

O grupo afirma que, de acordo com 
a Lista Vermelha de Espécies Ameaça-
das da União Internacional para Con-

servação da Natureza, a lontra está 
classificada atualmente na categoria 
de “quase ameaçada” devido a espécie 
ter sido vítima de caça por longo tem-
po e por causa do desmatamento, da 
poluição e extinção de áreas naturais. 
“Apesar de não estar classificada como 
ameaçada de extinção, essa espécie 
necessita atenção, pois a população de 
lontras vem diminuindo significativa-
mente mostrando assim que em anos 
próximos poderá passar a ser catalo-
gada como espécie ameaçada de ex-
tinção, se medidas de preservação não 
forem adotadas”.Lontra ‘passeando’ pela Rua São Pedro, próximo da lagoa
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Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr – vinculado a Associação dos 
Corredores de Torres (Ascort) - partici-
param no dia 29  de Junho do Troféu 
IVOTI  de Atletismo, competição reali-
zada em pista e organizada pela Fede-
ração Gaúcha de Atletismo (FAERGS). 
As competições se deram em várias 
modalidades, desde as provas de ve-
locidade até as de resistência. Consta-
ram equipes de todo o Rio Grande do 
Sul, num total de mais de 300 atletas.

O  Projeto Brincar de Correr foi um 
dos destaques, conquistando 13  me-
dalhas para Torres.  Ao todo foram 32 
atletas (além da equipe técnica do Pro-
jeto) que representaram o município e 
que lutaram com bravura e  respeito. 

Num balanço geral, o projeto con-
quistou 4 medalhas de Ouro, 5 de 
Prata e 4 de Bronze, sendo duas de 

Ouro com Erick Santos (nos 800m e 
400m), outra com Ezequiel (Ouro nos 
1000 m rasos) e a quarta medalha de 
Ouro com Caleb (nos 50 m). Além dis-
so, Lucas Moraes  conquistou uma de 
Prata (nos 60m) e uma de Bronze (nos 
150m); Lorenzo (Prata nos 100 m), Car-
los Henrique (Prata nos 800m). Houve 
ainda Cassiano (com duas medalhas 
de Bronze) e outra Medalha de Bronze 
com Huan.

“A Ascort em nome de sua equipe 
agradece a todos que contribuíram 
direta e indiretamente para mais esta 
competição. Todas estas medalhas só 
comprovando que, com mais apoio e 
ajuda, podemos crescer sempre mais”, 
destacou a Presidente Gisele Bandeira.  
No próximo dia 06/07 os atletas parti-
ciparão também do Campeonato Gaú-
cho Sub-18 de Atletismo na Sogipa.

Patrocínio Torres Calçados / CFC 
Torres RS / Construtora Monte Bello 
/ Nossa Casa Imobiliária / RMS Tele-
com / Laboratório Da Rocha / Novo Lar 
Imobiliária / Klein Bicicletas / SOSSEG / 
VCA MAGGI - Construtora e Incorpora-
dora Ltda / Restaurante Cantinho Pes-
cador  / Dentista a Sua Porta 

Equipe Técnica: JB Clínica Quiro-
praxia / Academia Kirra Capesca  / 
Massoterapeuta Dirlene Girelli / Pro-
fessor Jonatas Ramos/ Proforma Fisio-
terapia / Psicólogo Vitor Luiz Job dos 
Santos / Fisioterapeuta Diontan Car-
neiro / Studio Marceli Costa /  

Apoios: Águia Contabilidade / Cle-
zar Junior Engenharia e Construções / 
Protelim Piscinas Torres / Co2 Grupo 
de Corrida / Grupo Bem Estar de Corri-
da / ATP Fitwear /  COMDICA TORRES/ 
Jornal A FOLHA Torres

ESPORTES

Equipe torrense conquista 13 medalhas no Troféu Ivoti de Atletismo

Neste domingo, 30 de junho, 
foram realizados mais três jogos 
complementares simultâneos da 
primeira rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol de Cam-
po de Torres 2024. As rodadas 
deste domingo ocorreram para-
lelamente em três campos: no 
Campo do São Jorge/Valter Mi-

rim, Adem X Meia Boca. No Boa 
União, Boa União X Rola e Toca. 
E no Campo do Jacaré, Guarani X 
São João. 

Os outros jogos da primeira ro-
dada tinham ocorrido no domingo 
anterior, 23 de junho, válidos pela 
Recopa torrense - com os resulta-
dos São Brás 0 x 3 Vila Nova  (pelos 

titulares) e São Brás 0 x 1 Vila Nova 
(pelos aspirantes)

A realização do Campeonato é 
da Prefeitura Municipal de Torres 
por meio da Secretaria de Cultura 
e do Esporte e da Liga de Futebol 
Torrense (LIFT). Os resultados des-
te domingo (30) foram os seguin-
tes:

Categoria Aspirante
Adem 1x 2 Meia Boca
Boa União 7 x 0 Rola e Toca
Guarani 0 x 1 São João

Categoria Titular
Adem 2 x 2 Meia Boca
Boa União 1 x 0 Rola e Toca
Guarani 1 x 1 São João "

Neste domingo (07) serão realizados 
jogos em quatro campos (partida dos 
aspirantes as 13h15 e dos titulares às 
15h15). No São Brás, com São Brás X 
Adem; no São João, com disputa entre 
São João X Boa União e no campo do 
CEI com jogo entre Rola e Toca X Gua-
rani. O jogo do Vila Nova X Meia Boca 
ainda não tem campo confirmado".

Concluída primeira rodada do Municipal de Futebol de Torres 2024

Plantel do Boa União Plantel do ADEM
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Continua o ciclo de julho do Cine-
clube Torres com um filme de um dos 
mais interessantes e anómalos direto-
res dos EUA: “Flores Partidas”, de Jim 
Jarmusch, que ao longo da sua carreira 
trabalhou sempre com orçamento li-
mitado, sendo considerado um autên-
tico representante do cinema indepen-
dente.

O filme foi indicado à Palma de 

Ouro na edição do Festival de Cannes 
de 2005, só perdendo para “A Criança” 
dos irmãos Dardenne, mas acabando 
por ganhar o Grande Prémio do Júri 
daquele ano.

A sessão, com entrada franca, terá a 
exibição do filme na segunda (dia 8), às 
20h -   integrando o ciclo "Assuntos de 
Famílias" na programação continuada 
de segundas feiras na Sala Audiovisual 

Gilda e Leonardo (na escola Up Idio-
mas, Rua Cincinato Borges 420, centro 
de Torres). O trabalho é realizada pelo 
Cineclube Torres, associação sem fins 
lucrativos em atividade desde 2011, 
Ponto de Cultura certificado pela Lei 
Cultura Viva federal e estadual, Ponto 
de Memória pelo IBRAM, contando 
para isso com a parceria e o patrocínio 
da Up Idiomas Torres.

CULTURA

“Flores Partidas” de Jim Jarmusch na tela 
do Cineclube Torres

O mito de Dom Juan e uma possível paternidade numa produção independente estadunidense na sessão desta segunda (08/07) no 
ciclo sobre laços familiares na Sala Gilda e Leonardo.

Sobre o filme
Com esta fama de cineasta inde-

pendente, mesmo sem orçamentos 
milionários, ele sempre consegue 
trabalhar com excelentes atores e 
atrizes: só nesse filme para contra-
cenar com o protagonista masculino 
encontramos nada mais nada menos 
que Sharon Stone, Frances Conroy, 
Jessica Lange, Tilda Swinton e Julie 

Delpy.
O protagonista, Don Johnston, 

interpretado por um antológico Bill 
Murray, é um conquistador e soltei-
rão convicto, que terminou recente-
mente mais um namoro. Repentina-
mente ele recebe uma carta que diz 
que ele possui um filho de 19 anos. 
Surpreendido e curioso, Don decide 

então partir pelos Estados Unidos 
em busca do filho desconhecido, en-
contrando assim as mulheres com as 
quais teve relações no período.

É obvia a relação entre Dom Johns-
ton e Dom Juan, mas nesse caso em 
lugar de um fascinante conquistador, 
temos um apático e cínico homem 
de meia idade, em plena crise exis-

tencial, numa viagem pelas estradas 
e subúrbios norte-americanos.

Para acompanhar esse périplo do 
protagonista, uma excelente trilha 
sonora hipnótica estilo Ethio-Jazz 

(Jazz da Etiópia) do Mulatu Astatke, 
músico até então praticamente des-
conhecido ao grande público que 
graças ao filme ficou merecidamente 
valorizado.

A Prefeitura de Torres, 
através da secretaria da Cul-
tura e do Esporte, realiza 
audiência pública sobre a 
elaboração do Plano Anual 
de Aplicação dos recursos 
da Lei Aldir Blanc. O evento 
será dia 16 de julho, às 17 
horas no plenário da Câmara 
Municipal de Vereadores.4

A audiência será aberta 
ao público, respeitando-se a 
capacidade máxima permiti-
da do local. São bem-vindos 
para participar dos debates 
quaisquer cidadãos interes-
sados no tema, representan-
tes de entidades governa-

mentais, classistas, sindicais, 
setoriais, comunitárias, bem 
como outras integrantes da 
sociedade civil.

Esta é uma oportunida-
de para que a população de 
Torres participe ativamen-
te das discussões acerca do 
orçamento público, contri-
buindo para a transparência 
e a eficácia na gestão dos 
recursos da cidade. Participe 
e faça ouvir a sua voz na ges-
tão da nossa cidade!

Para ter direito a fazer 
interação ou pergunta, a 
inscrição deve ser feita pelo 
e-mail cultura@torres.rs.

gov.br, com nome e entida-
de/segmento cultural que 
representa.

Plano para a PNAB

O modelo do Plano Anu-
al de Aplicação de Recursos 
(PAAR), documento neces-
sário para que estados, Dis-
trito Federal e municípios 
consigam executar os recur-
sos recebidos por meio da 
Política Nacional Aldir Blanc 
(PNAB). A PNAB foi instituí-
da pela Lei nº 14.399, de 08 
de julho de 2022, para con-
templar trabalhadores da 

cultura, entidades, pessoas 
físicas e jurídicas que atu-
am na produção, difusão, 
promoção, preservação e 
aquisição de bens, produtos 
ou serviços artísticos e cul-
turais, incluindo patrimônio 
cultural material e imaterial.

O secretário da Pasta, 
João Alexandre Negrini re-
força o convite aos agen-
tes culturais e fazedores de 
cultura do município, para 
que estes estejam juntos da 
Gestão nessa construção, 
tornando o processo cada 
vez mais democrático e par-
ticipativo.

Torres terá Audiência pública sobre elaboração do 
Plano Anual de Aplicação de Recursos da Lei Aldir Blanc

Nesta quarta-feira (3), a minis-
tra da Cultura, Margareth Mene-
zes, juntamente com uma comitiva 
do Ministério da Cultura (MinC) e 
o ministro Paulo Pimenta, estive-
ram em Porto Alegre para anunciar 
uma série de ações voltadas aos 
agentes culturais do Rio Grande 
do Sul, que foi profundamente 
afetado por recentes calamidades 
climáticas. A ministra delineou um 
pacote de ações no valor total de 
R$ 60 milhões.

O Programa Retomada Cultural 
RS, em sua primeira fase, oferece-
rá suporte financeiro e formativo 

para reerguer o setor. As ações são 
diversas, abrangendo desde bolsas 
em parceria com institutos fede-
rais até apoio a pontos de cultura 
e incentivos via Lei Rouanet. “Vá-
rios equipamentos culturais foram 
perdidos e isso impacta de uma 
maneira muito profunda na vida 
das pessoas da cultura, gestores, 
cantores, atores. No que tiver no 
escopo do Ministério da Cultura, 
e das nossas possibilidades, nós 
vamos fazer”, destacou a ministra.

A primeira ação destacada é 
a Bolsa – Retomada Cultural RS, 
uma iniciativa formativa em parce-

ria com o Instituto Federal do Rio 
Grande do Sul (IFRS). Márcio Tava-
res, secretário-executivo do MinC, 
explicou que agentes culturais ins-
critos em cursos de 70 horas ofe-
recidos pelo IFRS receberão uma 
bolsa de R$ 4.500,00. O valor será 
dividido em duas parcelas de R$ 
2.250,00, sendo a primeira entre-
gue no início do curso e a segunda 
após sua conclusão.

Dentre os critérios, o agente 
cultural precisa estar cadastrado 
no MinC, ou no Cadastro Único 
da Cultura organizado pelo SATE-
DRS em cooperação com o Comitê 

Cultura Viva RS, Rede RS Pontos 
de Cultura, Associação Circo Sul, 
Sindicato das Empresas de Promo-
ção (Sindiprofes), Comitê Lei Pau-
lo Gustavo e (Fedargs); estar com 
CPF regular ou passível de regula-
rização; não possuir renda formal 
(exceto Bolsa-Família); não ser só-
cio de empresa com fins lucrativos 
que teve movimentação financeira 
em 2024, exceto MEI, EI, EIRELLI ou 
SLU, desde que não tenha empre-
gados; e ter endereço residencial 
nos 95 municípios em calamidade.

Além disso, para fortalecer a 
criação e difusão cultural, serão 

oferecidas 150 bolsas de R$ 30 mil 
cada. O benefício será destinado 
a grupos, espaços e eventos nas 
áreas de artes visuais, circo, dança, 
música e teatro. As bolsas apoia-
rão atividades como a pesquisa e 
criação de novas obras, desenvol-
vimento técnico e artístico, parti-
cipação em eventos estratégicos e 
ações de intercâmbio e circulação. 
Este edital será realizado pela Fun-
dação Nacional de Artes (Funarte), 
garantindo um processo transpa-
rente e competitivo. (Com infor-
mações de Governo Federal e Sul 
21)

Ministra da Cultura anuncia ações no valor de 
R$ 60 milhões para a retomada cultural do RS
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Na tarde dessa última segun-
da-feira, 1º de julho, o prefeito 
de Torres, Carlos Souza, recebeu 
no gabinete os representantes do 
CTG Porteira Gaúcha, o patrão ge-
ral Renan Hugentobler dos Santos 
e o vice patrão Ricardo Monteiro 
que apresentaram a programa-
ção do 35º Rodeio Crioulo Inte-
restadual de Torres. A prefeitura 
de Torres convida o público para 
participar do 35º Rodeio Criou-
lo Interestadual de Torres, que 
acontecerá entre os dias 25 e 28 
de julho de 2024, no CTG Portei-
ra Gaúcha, na Vila São João. Na 
oportunidade, o prefeito estava 
acompanhado do secretário de 
Cultura e do Esporte, João Ale-
xandre Negrini, e da procuradora-
-geral do município, Pâmela Sou-

za. A prefeitura apoia a iniciativa.
Esta será uma oportunidade 

única de conhecer e apreciar o 
folclore riograndense, expresso 
nas danças, músicas, artesana-
tos, culinária e costumes do povo 
gaúcho, além de divertir a família. 
Entre os destaques estão as apre-
sentações do Furacão da Vaneira, 
Cavaleiros da Vanera (ambos no 
dia 25, quinta), Estação Fandan-
gueira (dia 26, sexta), Sorriso Lin-
do, Jeito Safado e Sandro Coelho 
(dia 27, sábado). Além disso, ha-
verá provas campeiras e artísti-
cas, que mostrarão as habilidades 
e o orgulho dos peões e das pren-
das que representam a cultura 
gaúcha, um dos seus principais 
patrimônios do Rio Grande do 
Sul. Esta edição conta com mais 

de R$50mil em prêmios. A aber-
tura oficial do 35º será no dia 27 
de julho, sábado, às 18h.

As modalidades campeiras 
incluem: Laço Patrão e Capataz, 
Laço Quarentão, Veterano e Sê-
nior, Laço Pai e Filho, Laço Dupla 
de Irmãos, Laço Guri, Laço Duplas 
Oficial, Laço Sócio, Taça Memory 
Card (Individual), Taça Nica Ca-
nella (Dupla), Taça Cabanha Ma-
vigo (Dupla).

Além das modalidades cam-
peiras, o rodeio também ofere-
ce: Shows musicais com artistas 
locais e nacionais, Apresentações 
artísticas de CTGs, Concurso de 
Rainha do Balonismo, Torneio de 
truco, Venda de produtos típicos, 
Praça de alimentação, entre ou-
tros. A programação completa 

do rodeio está disponível no site 
do CTG Porteira Gaúcha. Ingres-

sos e mais informações pelo: (51) 
96114-0775.

CTG Porteira Gaúcha convida população para 
35º Rodeio Crioulo Interestadual de Torres

Áreas de passeio ampliadas, infraestrutura melhorada, paisagismo

Evento acontecerá entre os dias 25 e 28 de julho de 2024, no CTG Porteira Gaúcha, na Vila São João

FONTE – Prefeitura de Torres
________________________

Na sexta-feira (05 de julho), às 
16h30min, a Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria de Planejamento 
e Participação Cidadã, entrega oficial-
mente à comunidade as obras de revi-
talização da orla gastronômica do Rio 
Mampituba. A intervenção englobou 
uma área de 18.792,00 m², iniciando 
no final da Avenida Beira Mar, nº 1969, 
e finalizando na Avenida Cristóvão Co-

lombo, nº 255. Conforme o prefeito 
Carlos Souza, a iniciativa foi de grande 
importância para a cidade, um marco 
para os torrenses, agradando morado-
res e turistas. Será um ponto turístico 
a nível estadual. A grande novidade 
na praça se dá pela instalação da fon-
te interativa de piso e quando os jatos 
são desligados, o espaço fica livre para 
apresentações itinerantes. O ato ocor-
rerá ao lado desta fonte.

A obra de revitalização da orla gas-
tronômica iniciada em janeiro de 2023, 

teve abrangência em diversos aspec-
tos, tanto estruturais, quanto de infra-
estrutura, lazer, paisagístico e de mobi-
lidade. Iniciou-se pela contenção das 
margens do Rio Mampituba, onde as 
mesmas foram executadas por meio de 
colocação de pedras de enrocamento 
ao longo das bordas que abrangem os 
trechos da obra. Além destas melhorias 
estruturais, as margens se tornaram lo-
cal contemplativo, com a construção de 
decks, passeio público e distribuição de 
mobiliário urbano.

Nova orla gastronômica do Rio Mampituba é entregue oficialmente à comunidade

Para priorizar os pedestres e melhorar a aces-
sibilidade, as áreas de passeio foram ampliadas 
e espaços de contemplação foram criados, nive-
lados com a rua, com pisos padronizados e rotas 
acessíveis com sinalização tátil. O trajeto é com-
posto por bancos, lixeiras, espreguiçadeiras e 
bicicletário, entrelaçado ao projeto paisagístico, 
foi pensado em proporcionar conforto ambiental 
para permanência no local. A ciclovia da Avenida 
Beira Mar teve continuidade na orla, sendo seu 
prolongamento estendido por aproximadamen-
te 470 metros até a Rua Egídio Michaelsen. A 
mesma, é de concreto pigmentado, com sentido 
de ida e volta, iluminação e sinalização vertical 
e horizontal.

Tratando-se de infraestrutura urbana, foram 

redimensionadas e refeitas a drenagem pluvial 
através de tubos de PEAD e grelhas para melhor 
escoamento das águas. Estas melhorias englo-
baram as Ruas Kalil Sehbe, Saldanha da Gama e 
Avenida Cristóvão Colombo. Além disso, as mes-
mas receberam nova pavimentação com PAVS 
e tiveram seu sentido viário alterado. Já a Rua 
Egídio Michaelsen contou com recapeamento 
asfáltico em pontos específicos onde foram fei-
tas intervenções.

O projeto de paisagismo incluiu o plantio de 
árvores nativas de médio porte ao longo dos per-
cursos, visando melhorar o conforto ambiental 
urbano, substituindo as árvores exóticas invaso-
ras. Além disso, para complementar a paisagem, 
as esquinas foram decoradas com floreiras e 

plantas, enquanto foram criados 
canteiros nas praças e calçadas.

Um dos pontos altos do projeto foi a renova-
ção da Praça Amigos da Praia de Torres, que foi 
redesenhada para se integrar ao espaço público 
e à ciclovia. Agora, a praça conta com novo mo-
biliário urbano, iluminação e um playground e 
piso feitos de material sustentável, além de um 
belo design paisagístico. Outro destaque, a fonte 
seca interativa, também já se tornou atração da 
grande praça. Esta terá funcionamento conforme 
horário programado, que será divulgado após a 
inauguração.

A inauguração será na sexta-feira (05) às 
16h30. Em caso de chuva a mesma será cance-
lada.
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Aliás, o retorno à religiosidade, negada 
pelos positivistas republicanos que sepa-
raram a Igreja do Estado em janeiro de 
1890, se afirma com vigor junto a imen-
sas camadas da população que tentam 
fazer de suas prédicas milenaristas regra 
de convivência social. O mundo, enfim, 
gira muito rápido e traz nesse processo 
inusitadas mudanças. A apolínea esfera 
ocidental, cada vez mais estreita, funda-
da sob o primado da Razão e Liberdade, 
se contrai sob a hegemonia americana, 
confrontada com a emergência da revolta 
do Sul Global de diversas raízes e um só 
anseio: Autonomia para a realização de 
seu desenvolvimento. Aí se aliam as mais 
controvertidas experiências humanas 
como China comunista de mercado, Rús-
sia herdeira de potente nacionalismo, Irã 
xiita, Turquia muçulmana herdeira da mo-
dernização de Mustafah Kemal, a grande 
maioria dos países africanos e asiáticos 
(com exceção, claro do Japão), América 
Latina em peso, especialmente sob o go-
verno Milei. A Índia, maior país do mundo 
e com uma economia em ritmo invejável, 
consagra em recentes eleições o Primei-
ro Ministro de direita. Aqui, sim, talvez 

se pudesse dizer deste complexo Sul-Sul 
que ele se constitui numa gigantesca “ge-
ringonça”, nome dado à coligação que 
governou Portugal de 2015 até o ano pas-
sado. 

No Ocidente, reina sublime e controver-
tida tensão. Estados Unidos está às voltas 
com as eleições presidenciais em novem-
bro próximo, sem que se saiba, ao certo, 
se o Presidente Biden será o candidato 
democrata, depois das mostras de ine-
quívoca senilidade, aliás, reportadas por 
um dos mais importantes jornais ameri-
canos. E se o impetuoso Trump ganhar, 
o que vai ser da democracia americana, 
depois de séculos como imagem modelo?  
França, herdeira da rebeldia popular de 
1789 e dos ideais de soberania  popular 
se dobra à extrema direita. A Itália, com a 
Primeira Ministra Meloni, ainda que afir-
me ter abandonado o fascismo de seu an-
tepassado – Mussolini - e que inspirou à 
política, reina soberana sobre resultados 
econômicos considerados verdadeiro mi-
lagre. 

“Mundo, mundo, vasto mundo. Se eu 
me chamasse Raimundo. Seria uma rima. 
Não uma solução.”

Depois do século XX, de grandes realiza-
ções humanas e não poucas desventuras, 
destacando-se aí duas guerras mundiais, 
chegamos ao século das perplexidades. 
Já não há otimismo quanto ao futuro da 
civilização. O homo é sapiens mas não in-
falível. Sabemos que um erro de cálculo 
poderá nos levar à hecatombe nuclear.  E 
mesmo escapando  deste horror, convi-
vemos com as mudanças climáticas que 
tornam os eventos atmosféricos cada vez 
mais frequentes e relevantes. Vide Rio 
Grande do Sul debaixo d´água. Vide inver-
nos rigorosos e verões escaldantes no he-
misfério norte. A desertificação se apro-
funda, o lixo se acumula em montanhas e 
os oceanos estão morrendo. A ocupação 
humana nas grandes cidades, favelizou-se 
abrindo o caminho para as zonas libera-

das para a prática de crimes: “Os cães de 
Berlim”, “Marselha”, narco e necro-Esta-
dos proliferando-se mundo afora.  A fina 
camada de organismos vivos que recobre 
o planeta como uma pele delicada, fruto 
de bilhões de anos, está comprometida.  
Há algumas décadas J. Lovelock, um dos 
criadores da concepção da Terra como or-
ganismo vivo, a que deu nome Gaia, prog-
nosticou que mais de 1 bilhão morreriam 
em decorrência do ambiente. “A natureza 
não reclama, mas se vinga...”. Como se 
não bastasse convivemos com as incerte-
zas da Inteligência artificial. Já estávamos 
nos acostumando com confusão entre o 
real e virtual. Doravante, desconfiaremos 
se o real algum dia existiu. Trans-huma-
nos daqui a pouco conviverão entre nós. 
Valha-nos Deus! 

Mundo, mundo, vasto mundo.

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Uma mulher perdeu a vida na 
manhã desta segunda-feira (1º) 
após ser atropelada por um cami-
nhão na Estrada do Mar (ERS-389), 
em Arroio do Sal. O acidente acon-
teceu por volta das 7h, na altura 
do Balneário Atlântico. 

A pedestre, que não teve sua 
identidade revelada, estaria atra-
vessando a rodovia quando foi 
atingida pelo veículo, que trafe-
gava no sentido Torres-Osório. Se-
gundo o motorista do caminhão, 

não houve tempo para frear antes 
da colisão. Ele e a passageira do 
veículo não sofreram ferimentos. 

Equipes do Grupo Rodoviário 
de Torres e dos Bombeiros Volun-
tários de Arroio do Sal atenderam 
a ocorrência. O local do acidente 
ficou interditado por cerca de uma 
hora, causando lento trânsito na 
região. A Delegacia Civil de Torres 
foi acionada para os procedimen-
tos legais. (FONTE – Litoral na 
Rede)

GERAL 

Mulher perde a vida após ser atropelada por caminhão na Estrada do Mar, em Arroio do Sal

Um atropelamento resultou na 
morte de uma pessoa na noite 
desta terça-feira (02), na BR-101, 
em Torres. O acidente aconteceu 
na altura do bairro Campo Bonito, 
no sentido Sul da rodovia.

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) recebeu chamado para 
atender a ocorrência por volta 
das 20h. Equipes da concessio-
nária CCR Via Sul também foram 
mobilizadas.

De acordo com a PRF, o veículo 
envolvido é um Chevrolet Spin, 
que realizava o serviço de carona 
por aplicativo. O motorista e os 
passageiros não se feriram.

O pedestre que faleceu, ainda 
segundo informações da PRF, é 
um indígena, que morava da al-
deia guarani Nhu Porã, no Bairro 
Campo Bonito (bem perto da BR-
101). Ele tinha 32 anos. O nome 
não foi divulgado.

O acidente não causou blo-
queio na rodovia, já que o corpo 
do pedestre ficou sobre o acos-
tamento. Até pouco antes das 
22h, o local ainda seguia isolado 
para realização de perícia. A PRF 
conduziu o motorista e os passa-
geiros do automóvel para a de-
legacia da Polícia Civil de Torres 
objetivando o registro do trágico 
caso (Com informações de Litoral 
na Rede).

Homem morre após ser atropelado por carro de aplicativo na BR-101 em Torres

O Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, em Torres, 
administrado pelo IBSAÚDE, 
iniciou uma investigação in-
terna após receber informa-
ções sobre o atendimento 
prestado a uma criança de 12 
anos. Devido a suspeitas de 
negligência médica, a criança 
precisou ser transferida para 

Porto Alegre e passou por 
uma amputação do braço.

Em nota, a direção do hos-
pital informa que foi deter-
minada a abertura de um 
Procedimento Administrativo 
Interno para realizar uma in-
vestigação minuciosa do caso. 
Para conduzir este processo, 
uma Comissão Processante 

composta por quatro médi-
cos especialistas – cirurgião 
geral, intensivista, traumato-
logista e cirurgiã vascular – foi 
nomeada com urgência. Eles 
têm a responsabilidade de 
elaborar um Relatório Preli-
minar, que será avaliado para 
definir as medidas a serem 
adotadas.

Além disso, como medida 
de prudência e sem qualquer 
julgamento prévio, o médico 
envolvido no atendimento da 
criança foi afastado preven-
tivamente de suas atividades 
no HNSN. A direção do hospi-
tal ressaltou estar em contato 
com os familiares da criança 
para oferecer todo o apoio ne-

cessário durante este processo.
O objetivo desta investi-

gação é garantir a transpa-
rência e o rigor necessários 
na apuração dos fatos, asse-
gurando o cumprimento dos 
protocolos e a qualidade do 
atendimento prestado pela 
instituição. (FONTE – Rádio 
Maristela)

Hospital Nossa Senhora dos Navegantes abre investigação 
após atendimento de criança que teve o braço amputado
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Resiliência e mitigação dos efeitos das mudanças climáticas pautaram 
21ª Feira da Biodiversidade em Três Cachoeiras

FONTE – Centro Ecológico

Tendo à frente as plantas alimentícias 
não convencionais (Panc) e a composta-
gem, a 21ª Feira da Biodiversidade foi 
um convite a repensar o ciclo da alimen-
tação no contexto da emergência climá-
tica. Ao lado da produção agroecológica, 
meliponicultura, plantas ornamentais, 
artesanato com fibras naturais e arte 
indígena, os dois temas predominaram 
no Salão Paroquial de Três Cachoeiras 
durante todo o dia 26 de junho (quarta-
-feira).

A compostagem e a destinação corre-
ta de resíduos sólidos estavam presentes 
na mostra de trabalhos de duas escolas 

e em uma oficina da feira. Já os 40 quilos 
de resíduos orgânicos do evento foram 
para as leiras da Escola Estadual de En-
sino Fundamental Dom José Baréa, na 
comunidade de Santo Anjo da Guarda, 
também em Três Cachoeiras.

Mas foram as panc que mais cresce-
ram nesta feira. A área ocupada pelas 
plantas não convencionais era visivel-
mente maior do que em todas as edi-
ções anteriores. Houve duas oficinas 
práticas, com muitas pessoas interessa-
das na alimentação e nas bebidas Panc. 
O cardápio do almoço  preparado pela 
cozinheira Daniela Lumertz da Luz teve 
mangará, polpa de juçara e folhosas 
Panc. Já quase no final do evento, foi 

realizada uma oficina de despolpa dos 
frutos da palmeira juçara. O uso alimen-
tar dos frutos da juçara ainda é desco-
nhecido pela maior parte das pessoas da 
região e por isso a polpa ainda é consi-
derada não convencional.

A 21ª Feira da Biodiversidade foi pro-
movida pela Associação de Mulheres 
Trabalhadoras Rurais e Urbanas (AM-
TRU) e Centro Ecológico, numa parceria 
entre o Núcleo Litoral Solidário da Rede 
Ecovida de Agroecologia e a Associação 
Regional Sindical Litoral. O Fundo de 
Adaptação e Inovação Climática, a Rede 
Terra do Futuro e a Sociedade Sueca de 
Conservação da Natureza (SSNC) apoia-
ram o evento.

Oficinas PANC
Na oficina da manhã, Francisco 

Viveiros dos Reis do espaço Miran-
te do Poente de Osório, ofereceu 
degustação de um prato preparado 
com semente de pinhão, semente 
de girassol, ora-pro-nobis, capiçoba, 
manguba, inhame e cará do ar, cha-
mado entrevero panc. Depois que as 
participantes aprovaram o prato, ele 
falou sobre as propriedades dos in-
gredientes, ressaltando os benefícios 
e a facilidade para obtê-los, porque 
a maioria cresce no quintal ou pode 
ser facilmente cultivada perto das 
casas.

Na oficina da tarde, Danielle Peirot 
da Paz, da Agroindústria Chácara Lí-

rio do Brejo de Maquiné, falou sobre 
as bebidas que podem ser feitas com 
frutas da biodiversidade, flores e er-
vas, que muitas vezes são alimentos. 
“E como a gente pode naturalizar o 
chá, aquela infusão não só quando a 
gente precisa de um remédio. A ideia 
é tornar ele uma bebida funcional, 
para o dia a dia, que acalenta, que 
relaxa, que é gostosa. Pode beber 
gelado, pode beber quente. É a pos-
sibilidade que ele traz de justamente 
de ter outros nutrientes, outros sa-
bores”, explicou a agricultora.

Diversidade e Públicos 
Além das oficinas sobre panc e 

compostagem, a feira teve atividades 
como dança circular e pintura indíge-
na nas crianças, com a presença de 
cinco aldeias de municípios do Litoral 
Norte e apresentações musicais da 
Nhu-Porã, de Torres.

Com mais de 50 expositores ins-
critos, a 21ª edição atraiu diferentes 
públicos, como a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais (Apae) 
de Três Cachoeiras e pessoas ligadas 
ao Ambulatório de Saúde Mental 
(Ament) de Xangri-lá. A organização 
estimou que passaram pela feira 
aproximadamente mil pessoas e fo-
ram servidos pelo menos 170 almo-
ços.
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Inclusão à beira-mar: Arroio do Sal inaugura novas passarelas acessíveis
Arroio do Sal celebra um avan-

ço na acessibilidade à beira-mar, 
com a inauguração de novas pas-
sarelas nas entradas das praias. 
Na manhã desta quarta-feira, 03 
de julho, autoridades e morado-
res se reuniram para inaugurar a 
conclusão das obras de algumas 
passarelas que prometem me-
lhorar significativamente o aces-
so a orla do município.

As estruturas, localizadas em 
pontos estratégicos como Arroio 
Seco, Jardim Olivia Norte, São 
Jorge, Maua, Ponciano de Vargas 
e Pérola, foram projetadas para 
garantir que todos, independen-
temente de suas capacidades 
físicas, possam desfrutar das 
belezas naturais da região. As 
passarelas da Mauá, Ponciano 
de Vargas e São Jorge já estão 

prontas, as do Balneário Arroio 
Seco, Jardim Olivia Norte e Péro-
la está sendo trabalhada e será 
entregue em breve.

“Este projeto não apenas fa-
cilita o acesso às praias, mas 
também reflete o compromisso 
da cidade com a inclusão e o 
bem-estar de seus cidadãos e vi-
sitantes”, concluí a Prefeitura de 
Arroio do Sal.

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara conclui perfuração de poço artesiano em São Braz
A Administração Municipal de 

Dom Pedro de Alcântara concluiu 
na última terça-feira, 2 de julho, a 
perfuração de um novo poço tu-
bular profundo, que beneficiará 
a população das comunidades de 

São Braz e Porto Colônia, resol-
vendo os problemas de abasteci-
mento de água que persistiam há 
anos nas localidades.

Com uma profundidade de 
210 metros, o novo poço contou 

com um investimento de R$ 55,9 
mil - totalmente custeado com 
recursos próprios. A nova estru-
tura proporcionará uma vazão de 
20.000 litros por hora.

"Essa iniciativa contempla um 

pedido da localidade e da Asso-
ciação Fornecedora de Água de 
Porto Colônia e deverá beneficiar 
aproximadamente 110 pessoas, 
fazendo parte de esforços contí-
nuos da prefeitura para melhorar 

a infraestrutura hídrica já imple-
mentados em outras comunida-
des do Município para garantir 
um fornecimento constante e de 
qualidade para todos”, comenta o 
Poder Executivo.

Confira as 
farmácias de plantão 
no mês de julho em 

Arroio do Sal

A população de Arroio do 
Sal já pode conferir quais serão 
as farmácias que estarão de 
plantão até às 00h no mês de 
julho de 2024. Segundo a Lei 
nº 993/2001, que regulamenta 
o serviço de plantão farmacêu-
tico no município, as farmácias 
devem se revezar para garantir 
o plantão aos moradores e vi-
sitantes.

As farmácias que farão parte 
do rodízio são: Drogasal (Areias 
Brancas), Agafarma (Centro), 
Panvel (Centro) e Drogasal 
(Centro). Caso algum cidadão 
constate alguma irregularida-
de no serviço de plantão, pode 
denunciar pelo Disque Denún-
cia: 51 98917 3538.

Secretaria de Saúde de Passo de 
Torres recebe mais um veículo zero 

quilômetro

A frota de veículos da saúde dos ci-
dadãos de Passo de Torres ganhou um 
reforço, pois a administração munici-
pal investiu recursos próprios na com-
pra de um veículo para o transporte 
de pacientes.

O carro zero quilômetro é um Che-
vrolet Spin com capacidade para sete 
passageiros e teve um investimento 
de R$ 141.950,00. “Isso vai garan-
tir que nossos pacientes recebam o 

acolhimento e os cuidados que ne-
cessitam. Estamos determinados a 
proporcionar serviços de alta qualida-
de, especialmente para aqueles que 
enfrentam desafios de saúde tão deli-
cados”, considera a secretária de Saú-
de, Joice Vitorino Peres, que concluí: 
“Este investimento faz parte de um 
esforço contínuo da prefeitura para 
modernizar e expandir a frota munici-
pal em diversos setores”. 

Vereadores do MDB de Arroio do Sal anunciam exoneração dos CCs 
do PP que trabalham na Prefeitura

Por Fausto Júnior 
(Redação A FOLHA)
_____________________

Na sessão da Câmara de Vere-
adores de Arroio do Sal realizada 
na segunda-feira (1º de julho), em 
seus pronunciamentos na tribuna, 
vereadores com mandatos do MDB 
na Casa Legislativa local incentiva-
ram - e até de certa forma afirma-
ram como certa - a exoneração das 
pessoas em Cargos em Comissão 
(CCs) que estão trabalhando na mu-
nicipalidade a partir de indicações 
do Partido Progressistas (PP). É que 
o PP  (que durante toda esta atual 

legislatura esteve coligado a gestão 
municipal)  resolveu abandonar 
a coligação partidária junto MDB, 
partido do atual prefeito Bolão - co-
ligação esta que, inclusive, integra o 
atual vice-prefeito, oriundo do mes-
mo PP e eleito na chapa. Além disso, 
o PP sinalizar a aproximação junto 
ao Partido Republicanos, do qual faz 
parte o ex-prefeito Luciano Pinto - 
que poderá concorrer à prefeitura, 
situação que criaria embate direto 
com o MDB na eleição de outubro. 

Críticas a ofensas e respostas

O vereador Ronaldo Pereira, o 

Caroço (MDB) reclamou de colegas 
estarem exagerando em falas e crí-
ticas contra o governo Bolão, se re-
ferindo principalmente à fala da ve-
readora Vera Rejane, que chamou o 
governo de “Podre”. “Peço respeito 
e lembro que o governo que a vere-
adora estava alinhada (de Luciano 
Pinto – 2009/2016) é que teve pro-
blemas até para fazer pagamento da 
folha de salários”, retrucou o colega 
vereador.  A seguir Caroço disse que 
que o MDB irá exonerar todos os 
cargos do PP pela postura deste em 
colocar candidato e, consequente-
mente, sair da coligação. 

A seguir o vereador Diego de 

Quadros, o Petiço (MDB) que já 
anunciou ser pré-candidato pelo 
MDB à prefeitura, também falou so-
bre as exonerações.  Ao comemorar 
a parceria de sua agremiação com 
o PDT (antigo partido do ex-prefei-
to Luciano) afirmou que também 
apoiou proposta do seu MDB, que 
deverá promover exoneração dos 

cargos comissionados do PP da 
prefeitura como parte do processo 
natural da política. “Agradecemos o 
bom trabalho oferecido por eles até 
então, mas isto faz parte da com-
petição. Não dá para alimentar um 
partido dentro do governo quando 
este partido está trabalhando con-
tra”, disse. 

Progressistas saíram da coligação com MDB em Arroio do Sal e anunciam aproximação com o Republicanos, do ex-prefeito Luciano, 
que poderá concorrer nas eleições de outubro
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DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - A 
revitalização cultural da Praça do 
Imigrante está quase concluída. As 
obras estão em seus últimos ajus-
tes para que tudo esteja impecável 
para a 6ª Festa dos Agricultores, que 
ocorrerá nos dias 20 e 21 de julho 
em Dom Pedro de Alcântara. A festa 

promete uma programação diversifi-
cada e repleta de atrações para toda 
a comunidade neste novo espaço de 
convivência.

 Nesta primeira etapa, foram in-
vestidos cerca de R$ 378 mil exclu-
sivamente com recursos próprios 
do município. As intervenções já 

realizadas incluem a execução de pa-
vimentação e passeio em piso inter-
travado, a construção de escadarias 
de concreto armado e a moderniza-
ção das instalações elétricas. Restam 
apenas a finalização do paisagismo 
e cercamento do playground, com a 
colocação de piso de borracha.

Revitalização Cultural da Praça do 
Imigrante em reta final para receber a 

6ª Festa dos Agricultores

Em Arroio do Sal, a comissão encar-
regada do concurso público municipal 
se reuniu para um passo decisivo no 
processo de seleção na manhã de se-
gunda (01). Sob a liderança do prefeito 
Affonso Flávio Angst (Bolão), os mem-
bros da comissão se concentraram na 
tarefa de validar os resultados do con-
curso que despertou o interesse de 
mais de sete mil candidatos. Desde a 
abertura das inscrições em 12 de mar-
ço, o concurso tem sido um tema de 
grande expectativa para os moradores 
locais e candidatos de regiões vizinhas.

“A homologação dos aprovados 
é um marco na gestão de Bolão, de-
monstrando sua dedicação em forta-
lecer o quadro de funcionários muni-

cipais através de um processo seletivo 
justo e rigoroso. Dos inscritos, 2.549 
candidatos foram aprovados sem a ne-
cessidade de prova de título, um pro-
cedimento que agiliza a incorporação 
de novos talentos à máquina pública. 
Além disso, a categoria de professo-
res, que exige comprovação de quali-
ficação adicional, viu 638 candidatos 
serem homologados, prometendo in-
jetar nova energia e conhecimento nas 
escolas da cidade”, destaca a comuni-
cação da Prefeitura de Arroio do Sal.

A segunda etapa do concurso, des-
tinada aos motoristas e operadores 
de máquinas, profissionais que man-
terão a cidade em movimento e em 
busca de constante desenvolvimento. 

A expectativa da municipalidade é 
que, com a conclusão deste concurso, 
Arroio do Sal não apenas preencha as 
vagas necessárias, mas também dê 
um salto qualitativo nos serviços pres-
tados à comunidade. ”A administração 
municipal, com esse ato de homologa-
ção, reafirma seu compromisso com a 
eficiência e a melhoria contínua dos 
serviços públicos. O prefeito Bolão e 
sua equipe estão confiantes de que 
os novos membros do funcionalismo 
público trarão consigo o ímpeto ne-
cessário para enfrentar os desafios e 
atender às expectativas dos cidadãos 
de Arroio do Sal. 

Participaram da reunião junto com 
o prefeito Bolão, a presidente da co-

missão, Vera Ramos Barcelos, os se-
cretários de Planejamento, Indústria 
e Comércio, Ranieri Pereira, de Edu-
cação, Diego Dias, de Administração, 
Juliane Cardoso e Renata Nabinger, de 

Meio Ambiente, Luiz Carlos Schmitt, o 
contador, Sérgio Augusto e a respon-
sável pelo setor de licitações, Luana 
Neukirchen. (Com Paula Borges – As-
com PMAS)

Comissão encarregada do Concurso Público de Arroio do Sal se 
reuniu para debater validação dos resultados
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Em uma reunião no gabinete do 
prefeito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), realizada no 
dia 27 de junho, os membros da 
Associação Amigos da Praia Bom 
Jesus receberam um certificado em 
reconhecimento à Lei Municipal nº 
2.684/2019 e ao Decreto Municipal 
nº 47/2024.

Essa legislação é um marco para 
as entidades de utilidade pública, 
pois isenta a remissão do pagamen-
to de tributos municipais, facilitan-

do assim a continuidade de suas va-
liosas contribuições à comunidade. 
Além disso, discutiram-se as futuras 
atividades no salão da comunidade, 
que incluirão aulas de ginástica e 
fisioterapia, ambas monitoradas e 
executadas pelo município.

O salão também passará por re-
paros necessários e será disponibi-
lizado para aluguel em festividades, 
aumentando assim sua funcionali-
dade e servindo como um ponto de 
encontro vital para os moradores 

locais.
O presidente da associação, Car-

los Fernando Reinehr agradeceu o 
trabalho e empenho da administra-
ção municipal por colocar em ordem 
a documentação e o certificado de 
utilidade pública da associação. Es-
tiveram presentes no gabinete do 
prefeito junto com o presidente, os 
outros membros da diretoria, Elmar 
Kolhrausat, Inês Reinehr, Marines 
Parise, Rudimar Parise, Vilmara Car-
doso e Leila Gonçalves.

REGIÃO 

Associação Amigos da Praia Bom Jesus recebem 
certificado da administração municipal
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Foto: Divulgação / Prefeitura de 
Passo de Torres

Os municípios de Passo de Tor-
res, em Santa Catarina, e Torres, no 
Rio Grande do Sul, ganharam um 
novo atrativo. A nova Ponte Pên-
sil – que faz a ligação interestadual 
entre os dois Municípios, cruzando 
o Rio Mampituba - foi reaberta re-

centemente, e agora recebeu uma 
nova iluminação em LED.

As luzes instaladas no local 
possuem coloração azul e branca, 
criando um efeito de contorno e 
realce na estrutura, além de re-
fletirem nas águas do Rio Mam-
pituba. Um evento tradicional no 
município é o Natal Iluminado, 
que traz um brilho diferenciado ao 

local durante o final do ano.
“A Ponte Pênsil foi reconstruída 

pela Prefeitura de Passo de Torres 
e inaugurada recentemente. Além 
das melhorias na segurança e na 
modernidade da estrutura, ago-
ra o local tornou-se também um 
atrativo de contemplação”, disse 
a Prefeitura de Passo de Torres em 
nota.

Recentemente reaberta, Ponte Pênsil 
entre Torres e Passo de Torres ganha 

nova iluminação em LED

Com a liberação dos recursos 
pelo Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional 
(MIDR) na última segunda-feira, 
1° de julho, e a posterior emis-
são da Autorização de Início de 
Obra (AIO), o Município de Dom 
Pedro de Alcântara está autori-
zado a iniciar uma nova obra de 
pavimentação, desta vez na co-
munidade de Morro das Pedras.

Serão pavimentados 340 
metros de via, com um custo 
de R$ 288,5 mil - viabilizados 
por meio de uma emenda par-

lamentar do deputado federal 
Bohn Gass, intermediada pela 
presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Torres, 
Diana Hahn.

Em outubro de 2023, a Ad-
ministração Municipal realizou 
com recursos próprios a drena-
gem pluvial do trecho, a fim de 
que os recursos federais fossem 
empregados exclusivamente 
no assentamento dos blocos 
de concreto e dos meio-fios, 
permitindo a pavimentação de 
uma maior extensão da via.

Autorizado início de obra de pavimentação em 
Morro das Pedras, em Dom Pedro de Alcântara



22 A FOLHASexta-Feira, 5 de Julho de 2024 REGIÃO

Prefeitura de Passo de Torres adquire 3 novos ônibus escolares 
para atender crescimento populacional

Passo de Torres está forta-
lecendo sua infraestrutura de 
transporte escolar com a aqui-
sição de três novos ônibus de 
linha, adquiridos com recursos 
próprios da prefeitura. Cada 
veículo tem capacidade para 
66 passageiros, representando 
um investimento total de R$ 
1.408.497,00.

Atualmente, a frota muni-
cipal conta com 23 ônibus va-
riando de 59 a 66 lugares, além 
dos microônibus. Além disso, o 

governo federal garantiu mais 
dois ônibus, que devem ser 
entregues em breve. “O cres-
cimento populacional impacta 
em todos os setores e na edu-
cação não é diferente. A gestão 
municipal não tem medido es-
forços para atender a crescente 
demanda de serviços e infraes-
trutura”, afirma a secretária de 
Educação, Vera Eni da Silva de 
Bovi. A prefeitura destaca que 
também tem investido na re-
forma e ampliação de escolas, 

além da aquisição de equipa-
mentos para as unidade de en-
sino.

Com o aumento vertiginoso 
da população, Passo de Torres 
se destaca como a oitava cida-
de que mais cresceu proporcio-
nalmente no Brasil, de acordo 
com o Censo de 2022 do IBGE. 
A cidade catarinense quase 
dobrou sua população em 12 
anos, passando de 6.627 habi-
tantes em 2010 para 12.897 em 
2022, um crescimento de 95%.

Arroio do Sal teve início da revitalização na Av. Arroio da Figueirinha e pavimentação de ruas
Uma cerimônia nesta segunda-

-feira (01 de julho) de ordem de 
serviço marcou o início das obras de 
revitalização da Av. Arroio da Figuei-
rinha. O projeto, que se estende do 
trecho entre a Av. Interpraias Sul e 
a Rua Canela, no Balneário Figuei-
rinha, inclui a pavimentação com 
blocos de concreto e a instalação 
de um sistema de drenagem com 

tubos.
Com um investimento de R$ 892 

mil, proveniente do Badesul, a obra 
promete melhorar significativamen-
te a qualidade das vias e contribuir 
para a redução de problemas de 
alagamento na região. A área to-
tal abrangida pela revitalização é 
de 3.597m², o que representa um 
avanço considerável na infraestru-

tura urbana da localidade.

Pavimentação nas ruas 
Lindóia e Corticeiras

Além disso, na última terça-feira, 
02 de julho, a prefeitura anunciou 
o início das obras de pavimentação 
asfáltica em duas importantes ruas 
de Arroio do Sal. A rua Lindóia, lo-

calizada no Balneário Raiante, rece-
berá um investimento de R$ 852 mil 
para pavimentar o trecho que se es-
tende da Avenida Interpraias Sul até 
o seu término. Esta obra não só faci-
litará o acesso dos moradores como 
também promoverá uma melhor in-
tegração entre as áreas residenciais 
e o litoral.

Será pavimentada também a rua 

das Corticeiras, no Balneário Qua-
tro Lagos, será beneficiada com um 
aporte de R$ 647 mil para pavimen-
tar 846 metros de sua extensão, 
ambos investimentos são oriundos 
do Badesul. Estas iniciativas são um 
claro indicativo do compromisso da 
gestão municipal com o desenvol-
vimento e a qualidade de vida dos 
cidadãos de Arroio do Sal.

MPF e MPRS assinam acordo histórico para regularizar 
esgotamento sanitário em Arroio do Sal

Com informações de MPF
___________________

Na segunda-feira, dia 1º de julho, 
o Ministério Público Federal (MPF) e 
o Ministério Público do Rio Grande do 
Sul (MPRS) assinaram um acordo com 
a Companhia Riograndense de Sane-
amento (Corsan) e com o Município 
de Arroio do Sal, para regularizar o 

esgotamento sanitário local. A homo-
logação do acordo pela Justiça Federal 
encerra uma Ação Civil Pública, pro-
posta pelo MPF em 2017, para que o 
Município, com auxílio da Corsan, im-
plementasse sistemas adequados de 
esgotamento sanitário em seu territó-
rio, ação esta que praticamente estag-
nou a construção civil na cidade (setor 
que agora pode respirar novamente). 

Compromisso e metas de tratamento de esgoto

De acordo com os termos do acor-
do, o Município compatibilizará seu 
Plano Diretor com o Plano Municipal 
de Saneamento e os Planos de Bacia 
Hidrográfica da região ( Rio Tramandaí 
e Rio Mampituba). O Município de Ar-
roio do Sal também se compromete 
a não promover alterações no Plano 

Diretor que aumentem o potencial de 
construção sem a devida compatibili-
zação com a estrutura de esgotamen-
to sanitário.

Outro ponto a ser destacado no 
acordo prevê que a Corsan e o Muni-
cípio de Arroio do Sal se comprome-
tam a respeitar a meta de cobertura 

do serviço de coleta e tratamento de 
esgoto - de 35% até 2028 e de 90% 
até o ano de 2033. Com o acordo, a 
Corsan também se compromete a 
auxiliar o Município na execução das 
atribuições administrativas de sua 
competência, a executar as obras e a 
cumprir os prazos previstos. As obras 

incluem a construção de nova estação 
de tratamento de esgoto (ETE) e a am-
pliação da rede coletora.

Mas somente residências unifami-
liares e construções não-residenciais 
compatíveis serão autorizadas em áre-
as não contempladas por rede pública 
de esgoto, ainda mediante adoção de 

soluções individuais adequadas. Além 
disso, o Município de Arroio do Sal e a 
Corsan deverão implementar progra-
mas permanentes de cadastramento 
e de fiscalização, bem como monito-
rar a qualidade dos recursos hídricos 
e apresentar relatórios semestrais ao 
MPF e ao MPRS.

Prefeito e vereadores comemoram

Na rede social Instagram, o prefei-
to Flavio Angst, o Bolão comemorou 
o feito, que citou como sendo histó-
rico. “Hoje finalmente reestabelece-
mos, junto ao Ministério Público e a 
Corsan, um acordo judicial para que 

nosso município possa receber novos 
investimentos, como loteamentos, 
construções e condomínios, afirmou 
Bolão.

Na sessão da Câmara Municipal 
de Arroio do Sal, realizada na mesma 

segunda-feira, dia 1º, vereadores da 
base aliada e até da oposição ao go-
verno comemoraram a volta da pos-
sibilidade das construções em Arroio 
do Sal, com mais segurança jurídica.  
O presidente da Casa Legislativa ar-

roiosalense Carlos Dias (MDB), seus 
colegas de partido Maneca, dentre 
outros lembraram a assinatura do 
acordo em seus pronunciamentos na 
tribuna. Até o vereador oposicionista 
Matheus Coelho (Republicanos) se re-

feriu ao feito -  no entanto, sugerindo 
que o trancamento da construção civil 
em Arroio do Sal veio antes de 2017, 
desde o ano de 2010, portando en-
globando também o governo Luciano 
Pinto ( 2009/2016).

Obra de Pavimentação no Centro de Dom Pedro 
de Alcântara próxima da conclusão

A obra de pavimentação no Cen-
tro de Dom Pedro de Alcântara está 
avançando rapidamente e está pres-
tes a ser concluída. Com recursos 
provenientes do Badesul, está sendo 

realizada a pavimentação de aproxi-
madamente 750 metros nas ruas 
João Tomás Hendler e João Leffa, lo-
calizadas na área popularmente co-
nhecida como “Morro dos Cabritos”.

O investimento visa melhorar o 
acesso e a mobilidade na região, be-
neficiando diretamente a comunida-
de local e incentivando o desenvolvi-
mento urbano.
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“Em noite escura postou-se o soldado atrás de arbustos no pátio do

estabelecimento, em frente a porta da cozinha. Era aquele momento em que o

casal encerrava as lides hoteleiras e aproveitava para o sossegado jantar em

comum. O cenário estava armado: a noite trevosa; a cozinha fartamente iluminada

pelo grande lampião; somente o nenê no colo do pai é que impossibilitava a bala

fatal. A esposa pedia a criança ao incauto marido e insistia, com pretexto ora de

mudar a roupa do filhinho, ora de pô-lo na cama, e o pai, como que adivinhando,

ainda mais se agarrava ao filho e mais o mimava. Porém a maldade, vestida de

mãe, venceu, e o inocente mudou de colo, instante mortal em que o tiro certeiro

prostrou o inditoso hoteleiro.”

O delegado de polícia, abriu inquérito para apurar os fatos e, como se esperava,

não encontrou o culpado, pois era ele mesmo! 

Nesta época o José Antônio Picoral já tinha seu Balneário Picoral aqui na cidade e

considerou um escândalo o caso de adultério e assassinato e tomou suas

providências.

Um chefe de polícia do estado enviou um delegado especial para investigar o

crime, acompanhado de três policiais. O delegado especial permaneceu na cidade

durante uns 15 dias, interrogou muitas pessoas e chegou ao tal do Negrinho por

denúncia da própria mulher. Preso e após dias a pão e água, o soldado Negrinho,

confessou o crime a mando do delegado. Agora só faltava prender o delegado!

Mas essa era a parte mais difícil, o delegado Freitas andava bem armado e

sempre acompanhado de dois soldados de confiança. Então o delegado especial

resolveu armar uma cilada para o delegado Freitas. Chamou dois moradores de

Torres e amigos de Freitas e lhes contou quem foi o mandante do assassinato e

solicitou a ajuda dos dois e disse:

- Quando ele chegar... Ele vai chegar daqui a pouco mais, porque eu mandei

chamá-lo. Vou cumprimentá-lo e quando eu disser “Boa tarde” e apertar a mão

dele, vocês chegam um de um lado e o outro do outro. Passam a mão nos

revólveres dele que eu dou “voz de prisão”. E assim foi feito. O delegado

assassino nem reagiu.

A Irene Zeló foi condenada como cúmplice do assassinato do próprio marido. O

soldado Negrinho, morreu na Casa de Correção em Porto Alegre. O casal

assassino, também foi parar na Casa de Correção de Porto Alegre, e graças ao

advogado, e mais tarde desembargador, Vieira Pires, tiveram suas penas

reduzidas. Em menos de 10 anos já estavam soltos, casados e com uma filha. A

princípio moraram na capital e tinham um pequeno comércio, mais tarde parece

que voltaram a morar perto de Torres, na Vila São João ou no Passo de Torres.

Fontes: Guido Muri, Remembranças de Torres; Eduardo Festugato, Torres de

antigamente. 

O CRIME DO DELEGADO
HISTÓRIAS CONTADAS E RECONTADAS NA CIDADE DE TORRES

ronidalpiaz@gmail.com
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Dando continuidade ao tema “inacreditável”, iniciado na semana

passada, vou recontar desta vez uma história, não de fantasma, mas

bem intrigante e igualmente assustadora. A história é de um crime

ocorrido na cidade lá pelo início do século passado por volta dos

anos de 1920, provavelmente.

Esta história foi contada por dois escritores, o historiador Guido Muri

e Enedir Quadros (no livro de Eduardo Festugato). As versões da

mesma história têm alguns detalhes conflitantes, embora o enredo e

o desfecho sejam bem próximos. Diferentemente do que fiz na

história contada na semana passada, nesta eu vou dar a minha

versão aproveitando partes e informações das duas.

A história é “O crime do Delegado”, um crime ocorrido na pacata vila

de Torres que envolveu o delegado e um casal dono de hotel. 

O hotel Zeló (ou seria Teló, o hotel da foto acima) ficava onde hoje

está o posto de gasolina, na esquina oposta ao banco Bradesco.

Este hotel era de propriedade do senhor Zeló (conforme narrado

pelo seu Enedir) e pela sua esposa Irene Zeló (suposto sobrenome).

Dona Irene era uma mulher muito bela e despertava interesse em

muitos homens da cidade, apesar dela ser uma mulher casada. Um

destes “flechados” pelos encantos da bela dona foi o delegado da

cidade, o senhor João Freitas, sendo igualmente correspondido. Da

violenta paixão, surgiram vários e arriscados encontros românticos

que não passaram despercebidos pela pequena população da

cidade, que, logicamente, condenava o escândalo.

Tratando o marido como estorvo ao romance, o delegado resolveu

dar um fim a seu oponente. Chamou o soldado “Negrinho” para fazer

o serviço. O soldado era seu subordinado e já tinha um antecedente

de ter afogado o seu padrinho num poço, e fazia este tipo de serviço

por encomenda. Em troca ele recebeu uma fatiota (terno) completa,

incluindo chapéu e sapatos. 

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral
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